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Погода до среды
Пасмурно, временами дожди с грозами. Днем +20, +22 граду-

са. Ночью столбик термометра опустится до +14 градусов. 

Мы попросили прокоммен-
тировать это решение парла-
ментариев депутата Госдумы от 
Вологодской области Вячесла-
ва Позгалева.

- Попытки войти в ВТО мы 
предпринимали еще со вре-
мен Советского Союза, но 
процесс переговоров затянул-
ся почти на два десятка лет. 
За это время Россия приобре-
ла политический и экономиче-

ский вес, стала открытым го-
сударством. Без нашей страны 
ВТО - это неполноценная орга-
низация, - считает Вяче слав 
Позгалев.

По мнению депутата, Рос-
сия вполне могла бы обойтись 
и без ВТО. 

- Но при таком подходе 
мы и дальше были бы обре-
чены на вялотекущее эконо-
мическое развитие. Мы бы и 

дальше плелись в самом кон-
це цепочки мировых экономик, 
- уверен Вячеслав Евгеньевич. 
- Безусловно, что обществен-

ное мнение всегда было и бу-
дет против того, чтобы мы офи-
циально отказались от сохра-
нения неэффективных произ-

Экономика

В восемнадцатилетних переговорах 
по вступлению России в ВТО поставлена точка
В конце прошлой недели Государственная Дума 
ратифицировала Протокол о присоединении 
Российской Федерации к  Марракешскому 
соглашению об учреждении Всемирной торговой 
организации. Теперь Россия 
в качестве государства - члена ВТО принимает 
на себя все обязательства по данному 
соглашению. Дополнительные условия членства, 
согласованные во время  переговорного процесса, 
отражены в Перечнях уступок и обязательств 
по доступу на рынок товаров и услуг.

водств. Мы это прекрасно по-
нимаем. Но понимаем и то, 
что дальше распылять ресур-
сы просто невозможно. Всту-
пление в ВТО - это второй этап 
перестройки. Первым была ре-
форма политической системы, 
которая дала нам демократи-
ческое общество. Сегодня Рос-
сия созрела и для реформы 
экономической. Да, есть опа-
сения! Да, страшно. Но нельзя 
быть слегка беременной, надо 
либо аборт делать, либо ро-
жать. Я считаю, что выбор оче-
виден. 

По оценке Всемирного бан-
ка, вступление России во Все-
мирную торговую организацию  
в течение трех лет будет прино-
сить стране около 3,3% ВВП в 
год, а через десять лет за счет 
позитивного влияния на инве-
стиционный климат выгода мо-

жет увеличиться до 11% ВВП 
(около 162 миллиардов долла-
ров). 

Эти расчетные выгоды Рос-
сия будет получать ежегод-
но. По прогнозу Всемирно-
го банка, в наибольшей степе-
ни вы играют те регионы, кото-
рые преуспеют в привлечении 
прямых иностранных инвести-
ций. Это Северо-Запад, вклю-
чая Санкт-Петербург, и Дальний 
Восток.

Добавим, что переходный 
период для либерализации до-
ступа на рынок составит 2-3 
года, по наиболее чувствитель-
ным товарам и отраслям - 5-7 
лет. К последним, в частности, 
относятся автомобильная и лег-
кая промышленность, сельское 
хозяйство и сельхозмашино-
строение.

Никита МАКСИМОВ

Сотрудников полиции 
наградили за поимку 
осужденного Шестакова
Сотрудники полиции, отличившиеся 
в организации поисковых мероприятий при 
розыске бежавшего из ИК-17 в марте этого года 
Алексея Шестакова, на днях были поощрены 
на заседании коллегии УМВД области. Из рук 
начальника управления Виталия Федотова они 
получили ценные подарки.

Напомним, что осужденный за убийство четырех человек Алек-
сей Шестаков бежал из колонии на вертолете МИ-2 Вологодского 
авиаотряда, захваченном двумя его сообщниками, 21 марта. В тот 
же день, через несколько часов, он был задержан под Грязовцем 
при попытке проследовать через него на машине, а его сообщни-
ков удалось задержать спустя сутки.

К правительственным наградам ранее были представлены 
несколько сотрудников полиции, принимавших непосредствен-
ное участие в задержании беглеца и его пособников. А на колле-
гии УМВД, прошедшей в минувший четверг, 12 июля, за образцо-
вое исполнение служебных обязанностей, инициативу и высокий 
профессионализм, проявленные при проведении оперативно-
розыскных мероприятий по выявлению и задержанию граждани-
на Шестакова и его сообщников, ценными подарками награжде-
ны начальник управления организации охраны общественного по-
рядка и взаимодействия с органами исполнительной власти субъ-
ектов Российской Федерации и органами местного самоуправле-
ния Алексей Лучинский, заместитель начальника управления уго-
ловного розыска Денис Никитин, начальник межрайонного отдела 
управления уголовного розыска Алексей Паликов.

Игорь ДМИТРИЕВ

Прокуратура нашла 
нарушения в работе 
«Спецавтотранса» 
Бывший директор Череповецкого 
муниципального предприятия «Спецавтотранс» 
Алексей Самойлов подозревается 
в злоупотреблении полномочиями. Нарушения 
в деятельности Самойлова на посту директора 
«Спецавтотранса» выявила прокуратура 
города металлургов. На основании результатов 
прокурорской проверки в отношении его 
возбуждено уголовное дело.

В частности, было установлено, что в январе этого года Самой-
лов принял на работу трех человек: двоих - на должности заме-
стителей директора - по финансам и экономике и по персоналу 
и заработной плате, а одного - на должность главного бухгалте-
ра. При отсутствии у предприятия экономической возможности и 
при имеющейся задолженности по зарплате трудовому коллекти-
ву Самойлов, тем не менее, в два раза увеличил новым сотрудни-
кам оклады. 

Как считают в прокуратуре, сделал он это «из корыстной заин-
тересованности, с целью извлечения выгоды и преимуществ для 
себя и других лиц». Уже в апреле он расторг с ними трудовые до-
говоры, подписав с каждым соглашение о выплате компенсации в 
размере трех среднемесячных зарплат. В результате этих необо-
снованных выплат предприятию был нанесен ущерб в сумме бо-
лее 500 тысяч рублей.

Кроме того, установлено, что 130 работников «Спецавто-
транса» не получили в полном объеме заработную плату за 
апрель-май, сумма задолженности составила свыше трех мил-
лионов рублей. Суд уже удовлетворил 74 заявления прокурора 
о выдаче судебного приказа по взысканию заработной платы 
на общую сумму 1,2 миллиона рублей. В адрес нового директо-
ра МУ «Спецавтотранс» внесено представление об устранении 
нарушений закона.

Игорь ДМИТРИЕВ

Заслужили

Борьба с коррупцией

На минувшей неделе Олег 
Кувшинников в Москве провел 
сразу две рабочие встречи, на 
которых обсуждались перспек-
тивы развития дорожной сети 
Вологодчины.

Вопросы развития автомо-
бильных дорог обсуждались на 
встрече с руководителем Фе-
дерального агентства дорожно-
го хозяйства Анатолием Чабу-
ниным. В списке приоритетных 
тем - капитальный ремонт феде-
ральных трасс А-114 «Вологда - 
Новая Ладога» (до границ с Ле-
нинградской областью) и трас-
сы М-8 «Москва - Архангельск» 
в районе города Сокола.

В последние два года ка-
питальный ремонт трассы Во-
логда - Новая Ладога идет до-
вольно интенсивно. На боль-
шей протяженности дороги от 
Вологды до Череповца уже уло-
жен новый асфальт. При рекон-

струкции применяется техноло-
гия «Новачип». Суть новой тех-
нологии заключается в том, что 
при ремонте дорожного полот-
на на поверхность наносится 
износостойкий защитный слой. 
Применение этого материала 
позволяет снизить затраты на 
ремонт и повысить сцепные ка-
чества покрытия. 

По словам специалистов, 
по эксплуатационным свой-
ствам данный материал выгод-
но отличается от других видов 
покрытий. Во-первых, снижает-
ся уровень шума, образующий-
ся при движении автомобиля. 
Во-вторых, в слякотную погоду 
уменьшается разбрызгивание 
колесами воды и грязи, что зна-
чительно улучшает видимость 
для водителей, движущихся 
сзади. В-третьих, влияние обле-
денения и гололедицы на сцеп-
ные качества колес проявляет-
ся значительно позже, по срав-

нению с другими видами по-
крытий. Кроме того, это очень 
пластичный материал. Но глав-
ное, благодаря использованию 
мастики мелкие трещины, ко-
торые образуются в дорожном 
полотне, при высоких плюсо-
вых температурах имеют свой-
ство затягиваться.

Многие водители уже оце-
нили качество новой дороги. 
Однако стоит выехать за Чере-
повец, в сторону Ленинград-
ской области, как поводов для 
радости становится меньше. 
Там капитальный ремонт трас-
сы не проводился давно, и ме-
стами дорога в очень непри-
глядном состоянии.

- Необходимо сделать все 
возможное для того, чтобы при-
вести эти дороги в соответствие 
с нормативно-техническими 
документами, - подчеркнул гла-
ва региона. - Мы договорились 
о том, что в течение несколь-

ких лет будет завершен ремонт 
трассы А-114 до границы с Ле-
нинградской областью. 

Обсудили на встрече про-
должение строительства чет-
вертого пускового комплек-
са объездной дороги вокруг 
Вологды. Цена вопроса суще-
ственная - более 6,5 миллиарда 
рублей. Региональному бюдже-
ту такие расходы не  потянуть, 
тем более в условиях существу-
ющего дефицита бюджета и 
сокращения программы капи-
тальных расходов.

По словам Олега Кувшинни-
кова, сегодня ведется диалог о 
передаче обхода областного 
центра в федеральное ведение.

- Необходимые договорен-
ности на этот счет достигну-
ты, - рассказал Олег Алексан-
дрович. - Нужна корректиров-
ка проектно-сметной докумен-
тации, после чего мы сможем 
войти в федеральную програм-

му строительства дорожной 
сети Российской Федерации на 
2014-2015 годы.

Развитие транспортного 
комплекса Вологодчины глава 
региона продолжил обсуждать 
на встрече с заместителем ми-
нистра транспорта России Оле-
гом Белозеровым. Речь, в част-
ности, шла о включении в фе-
деральную программу разви-
тия транспортной системы Рос-
сии проекта реконструкции 
станции Шеломово.

Присоединение подъездно-
го железнодорожного пути этой 
станции к инфраструктуре ОАО 
«Российские железные дороги» 
необходимо для развития инду-
стриального парка «Шексна». 
Это существенно улучшит ин-
вестиционную привлекатель-
ность индустриального парка и 
позволит на полную мощность 
использовать железнодорож-
ные пути для отправки грузов.

Как нам пояснили в СЖД, в 
настоящее время станция Ше-
ломово не является грузовой. 
Проект ее реконструкции го-
тов, с железнодорожниками 
согласован. Однако стоимость 
реализации проекта не под 
силу региону в одиночку, поэ-
тому Вологодская область на-
деется на тесное взаимодей-
ствие с федеральным бюдже-
том.

Второй вопрос, который об-
суждался на встрече, - рекон-
струкция аэропортового ком-
плекса «Великий Устюг» для 
приема самолетов вместимо-
стью до 100 человек. Для этого 
требуется удлинение полосы с 
1,5  до 1,8 километра. Олег Кув-
шинников и Олег Белозеров до-
говорились о включении этого 
проекта в федеральную адрес-
ную инвестиционную програм-
му «Развитие транспортной си-
стемы России».

Развивать транспортную 
инфраструктуру Вологодчине 
поможет федеральный бюджет
Капитальный 
ремонт федеральных 
трасс, проходящих 
через Вологодскую 
область, продолжение 
строительства 
объездной дороги 
вокруг Вологды 
и реконструкция 
железнодорожной 
станции Шеломово 
стали основными 
темами разговора 
губернатора области 
Олега Кувшинникова 
с  заместителем 
министра транспорта 
РФ Олегом 
Белозеровым и  
руководителем 
Федерального 
агентства дорожного 
хозяйства Анатолием 
Чабуниным.

Перспективы

Дмитрий ПОГОДИН

Вячеслав Позгалев: «Вступление в ВТО - это второй этап 
перестройки современной России».

Жителей областного 
центра позвали 
на утреннюю зарядку
С 16 июля 2012 года каждый день в 6.45 на 
площадке муниципального учреждения 
«Универсальный спортивно-концертный комплекс 
«Вологда» (ул. Конева, 2-в) будет проходить 
общегородская зарядка.

Раннее утреннее время выбрано для того, чтобы вологжане 
успели принять участие в зарядке до начала рабочего дня.

Проводить ее будут профессиональные фитнес-инструкторы 
по различным направлениям: йога, пилатес, аэробика, растяжка, 
тай бо. Пол, возраст и физическая подготовка значения не име-
ют. В спортивных мероприятиях смогут принять участие все же-
лающие.

Завершится проект массовой общегородской зарядкой, при-
уроченной к празднованию Дня физкультурника, которое состо-
ится в августе.

Дмитрий ПОГОДИН

Физкульт-ура!

Знаменитый режиссер 
Александр Прошкин 
о современном кино 
и зрителях.

Энергорынок 
перешел 
на новые правила 
работы.

Андрей Назаров 
провел первую 
тренировку хоккейной 
команды «Северсталь».

Развитие железнодорожного узла в индустриальном парке «Шексна» и реконструкция станции Шеломово позволили бы улучшить инвестиционную 
привлекательность региона.
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РЕПОРТЕР

Олег Кувшинников

Я призываю глав наладить эффективные 
коммуникации с частными управляющими 
компаниями. Они должны понимать, что 
являются одним из звеньев комплекса ЖКХ, 
который находится под нашим неусыпным 
контролем. Все тарифы должны быть 
экономически обоснованы, и процесс 
их определения должен регулироваться 
нормативно-правовыми актами 
муниципального образования.

Курсы

Доллар - 
32,65 рубля

Евро - 
39,83 рубля

Нефть - 
102,58 доллара 
за баррель

Золото - 
1579 доллара 
за унцию

- Вопросы безопасности на-
ших граждан мы должны кон-
тролировать в ежедневном ре-
жиме. Для этого на террито-
рии области должна быть соз-
дана мгновенная система опо-
вещения, чтобы вы на местах 
о происходящих событиях зна-
ли даже раньше, чем губерна-
тор, - заявил Олег Кувшинников.

 Новая система оповеще-
ния, по его оценке, работает в 
области уже неделю и хорошо 
себя зарекомендовала во вре-
мя учебных мероприятий по 
ликвидации очагов пожара. От-
работана и межведомственная 
связь: введен режим ежеднев-
ного контроля со стороны об-
ластного правительства, назна-
чены кураторы всех территори-
альных округов. Сейчас в связи 
с наступлением жаркой погоды 
под особым контролем долж-
на находиться пожарная обста-
новка в области. 

- В случае чрезвычайной си-
туации действовать следует бы-
стро, четко, жестко, вплоть до 
перекрытия лесных дорог и не-
допущения в лес населения, - 
подчеркнул губернатор.

 Лето - и время подготов-
ки коммунального комплек-
са к осенне-зимнему сезону. 
По мнению главы региона, ад-
министрации не должны зани-
мать «страусиную позицию» в 
вопросах ресурсообеспечения, 
устойчивой работы управляю-
щих компаний. Власть на ме-
стах не должна перекладывать 
ответственность на частные 
управляющие компании в ре-
шении вопросов по обращени-
ям граждан.

В своем выступлении губер-
натор не обошел и ситуацию 
с бюджетом. Наполняемость 
местных бюджетов должна так-
же находится под контролем 
конкретного члена правитель-
ства: это и своевременная упла-
та налогов, и легализация зара-
ботной платы.

 Эта задача напрямую свя-
зана с другой - экономическо-
го развития территорий, их ин-
вестиционной привлекатель-
ности. Для ее решения в пра-
вительстве области создан де-
партамент внутренней поли-
тики, который возглавил Алек-
сей Макаровский. Одна из его 
задач - осуществление меро-
приятий, направленных на ком-
плексное развитие районов, по-
вышение эффективности их де-
ятельности. В критерии эффек-
тивности входят совершенство-
вание системы местного само-
управления с минимальными 
затратами из бюджетов, созда-
ние системы быстрого реагиро-
вания, обеспечение выборов, 
взаимодействие с институтами 
гражданского общества и мно-
гие другие.

 Есть еще один вопрос, от 
которого не должна дистан-
цироваться власть, - страш-
ная алкоголизация населения. 
Губернатор привел шокирую-
щие цифры, которые прозву-
чали на коллегии при УМВД по 
Вологодской области, пред-
шествовавшей совещанию: за 
два года количество престу-
плений, совершенных в не-
трезвом виде, в том числе не-
совершеннолетними гражда-
нами, увеличилось по области 
в три раза. Все острее вста-
ет вопрос незаконного оборо-
та спиртосодержащих жидко-
стей, продажи алкоголя в ноч-
ное время, подросткам. Од-
нако местные администра-
ции относятся к этому спокой-
но, не бьют тревогу, не созда-
ют мобильных рабочих групп, 
не находят способов привле-
чения нарушителей к адми-
нистративной и уголовной от-
ветственности. В их практи-
ке нет ни одного случая лише-
ния лицензии собственников 
торговых предприятий, нару-
шающих закон. К сожалению, 
этот административный ры-
чаг не использует и областное 
управление торговли.

На совещании был поднят 
еще один наболевший вопрос, 
который, по мнению руко-
водителей территориальных 
округов, отрицательно сказы-

вается на результативности 
их работы. Это отношения с 
федеральными контрольно-
надзорными органами, кото-
рые заваливают их предписа-
ниями и судебными решения-
ми за ненадлежащее исполне-
ние функций. Количество их в 
прошлом году увеличилось в 
два раза. А в этом году требо-
вания и меры ответственности 
за ненадлежащее предостав-
ление государственных и му-
ниципальных услуг еще более 
ужесточены.

 Подробнее о результа-
тах мониторинга вынесенных 
решений в отношении орга-
нов местного самоуправле-
ния на совещании рассказал 
начальник государственно-
правового департамента об-

ласти Сергей Сорокин. 781 
требование было предъяв-
лено к органам местной вла-
сти в 2011 году. По результа-
там прокурорского надзора 
в прошлом году самое боль-
шое количество нарушений 
зафиксировано в отношении 
качества питьевой воды, от-
сутствия официальных сайтов 
администраций, правил про-
тивопожарной безопасности, 
ремонта дорог. Отдельно ве-
дется статистика наказаний за 
невыполнение предписаний. 
Правда, есть случаи и отмены 
решений по обязательствам 
муниципалитетов, заведомо 
невыполнимым, например, по 
увеличению количества мест 
в детских садах.

Своим опытом отношений 

с федеральными контрольно-
надзорными органами поде-
лился глава Бабаевского райо-
на Олег Тишин:

 - В целом они носят дело-
вой конструктивный характер, 
но необоснованно много про-
верок муниципальных бюд-
жетных организаций, по 3-4 за 
год, тогда как по закону долж-
на быть одна плановая. Это от-
рицательно сказывается на эф-
фективности работы этих орга-
низаций и, как правило, закан-
чивается наложением штра-
фов. 

 По мнению Олега Юрьеви-
ча, при наложении штрафных 
санкций следует учитывать фи-
нансовые возможности муни-
ципальных образований. 

 Глава района привел так-
же примеры ситуаций, когда 
требования представителей 
контролирующих органов но-
сят абсурдный характер, тем 
не менее они все равно за-
канчиваются материальными 
санкциями в отношении долж-
ностных лиц, зарплата кото-
рых и так невелика. Поэтому в 
районе все острее ощущается 
дефицит руководящих кадров 
бюджетной сферы. Так, напри-
мер, в Тороповской средней 
школе больше года не мог-
ли найти директора. Олег Ти-
шин предложил уменьшить 
количество штрафов, взыска-
ние которых не помогает ре-
шить проблему, а лишь приво-

дит к перекладыванию денег 
из одного бюджетного карма-
на в другой. 

 - Действительно, в отноше-
ниях с контрольно-надзорными 
органами есть ряд проблем, о 
которых мы говорим уже дав-
но, - прокомментировал ситу-
ацию Олег Кувшинников. - Ко-
нечно, обеспечение безопасно-
сти населения - главная зада-
ча органов власти, но степень 
требований к ним должна быть 
оправданна и соразмерна фи-
нансовым возможностям рай-
онов. Штрафовать надо того, 
кто отказывается что-то делать! 
Если же руководитель хочет, но 
бессилен в своих действиях, не 
имея финансового источника, 
никакие штрафы не помогут. 
Все, на что необходимы капи-
тальные затраты, планировать 
следует заранее, готовить се-
тевой график выполнения ра-
бот и переносить их на следу-
ющий год, учитывая эти расхо-
ды при формировании бюдже-
та. Очень хорошо, что сегодня 
обсуждение идет в режиме ди-
алога, что позволяет надеяться 
на выработку конструктивных 
отношений сторон. 

По мнению главы области, 
руководители бюджетной сфе-
ры также должны уметь отста-
ивать свои права во время про-
ведения контрольно-надзорных 
мероприятий и, если они нару-
шаются, обращаться в судеб-
ные инстанции.

Еще в преддверии объе-
динения в ОАО «Аммофос» и 
ОАО «Череповецкий «Азот» 
прошли конференции пер-
вичных профсоюзных орга-
низаций, на которых было 
принято решение о созда-
нии единого профсоюза в 
рамках нового предприятия 
«ФосАгро-Череповец».

На состоявшейся 13 июля 
общей отчетно-выборной кон-
ференции председателем 
профсоюзной организации 
ОАО «ФосАгро-Череповец» 
избран Денис Бродков, ранее 
работавший председателем 
профкома в ОАО «Череповец-
кий «Азот». Его заместителем 
стал Василий Егоров, который 
возглавлял первичную проф-
союзную организацию ОАО 
«Аммофос». На конферен-
ции также были сформирова-
ны органы управления новой 
профсоюзной организации. 

Делегаты утвердили по-

ложение о первичной проф-
союзной организации ОАО 
«ФосАгро-Череповец», а так-
же приняли решение о вхож-
дении в состав АПО «Минудо-
брения». 

- В истории наших пред-
приятий такой процесс проис-
ходит впервые, поэтому очень 
важно, чтобы он носил кон-
структивный характер. Укруп-
нение вновь созданной «пер-
вички» станет хорошим плац-
дармом для успешной работы, 
- считает Денис Бродков.

- Создание единой профсо-
юзной организации «ФосАгро-
Череповец» логично вписыва-
ется в те интеграционные про-
цессы, которые сейчас проис-
ходят на череповецкой пло-
щадке компании «ФосАгро». 
Объединение первичных про-
фсоюзных организаций, с 
одной стороны, будет способ-
ствовать сплочению трудовых 
коллективов, а с другой, у еди-

ного проф союза появятся бо-
лее широкие возможности для 
защиты интересов своих чле-
нов, - так прокомментировал 
создание объединенной про-
фсоюзной организации дирек-
тор Череповецкого филиала 
ЗАО «Фос Агро АГ» - генераль-
ный директор ОАО «ФосАгро-
Череповец» Алексей Григорьев. 

Алексей Григорьев и Де-

нис Бродков поставили свои 
подписи под новым коллектив-
ным договором, регулирующим 
социально-трудовые отноше-
ния между работниками пред-
приятия и работодателем.

По сравнению с аналогич-
ными документами ОАО «Ам-
мофос» и ОАО «Череповецкий 
«Азот», в новом коллективном 
договоре учтены дополнитель-

Губернатор поставил перед главами 
районов первоочередные задачи
Летний отдых детей в городе и загородных 
лагерях, подготовка жилищно-коммунального 
комплекса к отопительному сезону, 
обеспечение мер безопасности с наступлением 
пожароопасного периода. Эти и многие другие 
темы были подняты на совещании, которое 
провел губернатор Олег Кувшинников 
с главами городских округов и районов 
области.

О главном 

 Татьяна ШАЛУШКИНА

Социальное партнерство

В ОАО «ФосАгро-Череповец» заключен 
коллективный договор

ные предложения работников 
предприятия, которые выноси-
лись на обсуждение двухсто-
ронней комиссии. Унифициро-
ванный текст документа при-
веден в соответствие с новыми 
нормами и положениями Тру-
дового кодекса РФ, законами, 
постановлениями и другими 
нормативными актами.

Новый коллективный до-

говор обеспечивает высокий 
уровень социальной защи-
щенности работников. Он на-
правлен на обеспечение без-
опасности труда работников, 
охрану здоровья и повыше-
ние благосостояния сотрудни-
ков, развитие их профессио-
нальной карьеры, поддержку 
молодых работников, заботу о 
детях и ветеранах. 

- В текущем году перед 
нашим предприятием стоят 
очень напряженные производ-
ственные задачи. И я уверен, 
что коллектив успешно с ними 
справится. В немалой степени 
этому будет способствовать и 
новый коллективный договор, 
укрепляющий социальную за-
щиту работников, выполняю-
щий важную роль в сплоче-
нии коллектива, - сказал гене-
ральный директор предприя-
тия Алексей Григорьев. 

- Новый коллективный до-
говор отвечает сегодняшним 
реалиям нашей деятельности. 
Он более полно учитывает ин-
тересы трудящихся, создает 
хорошую основу для плодо-
творного сотрудничества ад-
министрации и работников на 
предстоящие три года, - счи-
тает председатель профкома 
предприятия Денис Бродков. 

Алексей ТРЕТЬЯКОВ

Новое предприятие - ОАО «ФосАгро-Череповец», 
образованное в результате слияния 
ОАО «Аммофос» и ОАО «Череповецкий 
«Азот», сформировало единую профсоюзную 
организацию. Кроме этого, 13 июля в компании 
был подписан новый коллективный договор, 
регулирующий социально-трудовые отношения 
между работниками и работодателями 
на 2012-2014 годы. 

Вологодская таможня 
проводит анонимное 
анкетирование
С 9 июля по 30 сентября проводится мониторинг 
мнения участников внешнеэкономической 
деятельности (ВЭД) о работе Вологодской 
таможни за 2010-2012 годы.

Цель анкетирования - выявление проблемных вопросов и улуч-
шение качества взаимодействия между участниками ВЭД и Воло-
годской таможней. 

Специальные ящики для анкет установлены в административ-
ном здании таможни (Вологда, улица Петрозаводская, 3), а также 
на таможенных постах в Вологде (улица Гагарина, 84-а), Черепов-
це (Ясная Поляна, Механизаторов, 3) и в Вытегре (Советский про-
спект, 27). Там же можно получить бланки анкет. 

В анкете содержится 20 вопросов, в том числе: «Стала ли 
процедура таможенного оформления проще?», «Ускорило ли 
внедрение электронного декларирования процесс выпуска то-
варов?», «Приходилось ли Вам встречаться с неправомерным 
вмешательством должностных лиц таможни в Вашу деятель-
ность?». 

Для получения наиболее объективной картины анкетиро-
вание производится анонимно. Итоги мониторинга будут пред-
ставлены на суд общественности через средства массовой ин-
формации.

Дмитрий ПОГОДИН

Ваше мнение?

Сайт Законодательного 
Собрания области 
вошел в тройку самых 
открытых
Сайт Законодательного Собрания Вологодской 
области занял третье место в рейтинге 
информационной открытости среди 
аналогичных порталов по всей стране. 
Таковы результаты исследования Фонда Свободы 
информации.

Интернет-представительство вологодских законодателей усту-
пило лишь сайтам заксобраний Самарской и Кировской областей. 
Исследование проводилось в мае-июне этого года. Фонд Свобо-
ды информации провел мониторинг всех сайтов законодатель-
ных органов государственной власти субъектов страны по 79 па-
раметрам. Сами же параметры оценивались по критериям нали-
чия, полноты, актуальности, навигационной доступности, HTML и 
файловой доступности. 

- Власть должна быть открытой, понятной и должна рассказы-
вать гражданам о том, что делает. Мы понимаем, что в перспективе 
роль и значимость информации, распространяемой через Интер-
нет, будет только возрастать, - отметил заместитель председателя 
Законодательного Собрания области Алексей Канаев.

Пользователи интернет-ресурса областного парламента могут 
на сайте ЗСО не только узнать о новостях областного парламента, 
найти информацию о том, как расходуются бюджетные средства, 
но и проследить за расходованием дорожного фонда. Особое вни-
мание уделено работе с обращениями граждан.

Направить вопрос или предложение конкретному депутату или 
в целом Законодательному Собранию, с тех пор как обновилась 
версия сайта, гораздо удобнее.

- Отрадно, что мы попали в тройку лидеров и заняли при-
зовое место. В свое время мы приложили немало усилий - су-
щественно обновили сайт, добавили новые возможности. Одна-
ко нам есть к чему стремиться. Приняв во внимание замечания 
Фонда, мы обязательно займем первое место, - добавил Алек-
сей Канаев.

Дмитрий ПОГОДИН

Рейтинг

Дорогу на Лосту откроют 
в сентябре
В две смены ведутся работы на строительстве 
дороги на Лосту. По словам представителя фирмы-
подрядчика, в сентябре объект будет сдан.

Напомним, что недавно на месте работ побывал глава Волог-
ды Евгений Шулепов. Он отметил, что строители не укладывают-
ся в сроки. Тогда подрядчик пообещал: если нужно, будут рабо-
тать круглосуточно. 

Впрочем, такой необходимости пока нет. Сейчас строители на-
верстали упущенное. Единственная проблема, которая может за-
держать окончание работ - проектная документация. Она была со-
ставлена в 2008 году, поэтому сейчас в нее приходится вносить из-
менения. 

- Нужно внести некоторые корректировки по сетям. Пока они 
на сроки не влияют, поэтому в планах закончить работы в сентя-
бре, - прокомментировал ситуацию начальник департамента го-
родского хозяйства Алексей Осокин «Вологда-порталу».

Никита МАКСИМОВ

Развитие

Работы сейчас ведутся в две смены. /Фото www.newsvo.ru

Олег Кувшинников напомнил главам, что вопросы безопасности граждан власть должна контролировать в ежедневном 
режиме. /Фото Валерия Углина

Алексей Григорьев и Денис Бродков поставили свои подписи под новым коллективным 
договором.
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ТЕМА НЕДЕЛИ

Сергей Кочуров

Новые правила 
не решают 
и ряд вопросов 
в жилищной сфере. 
В частности, 
с освещением мест 
общего пользования 
в многоквартирных 
домах. Кто должен 
решать, что 
(подвал, чердак, 
лифт, придворовую 
территорию) и когда 
освещать: жильцы, 
управляющие 
компании, 
арендаторы? 
И кто за это должен 
платить? Пока 
четкого ответа 
в законах нет, и свет 
на иных лестничных 
площадках горит 
круглосуточно.

Сергей Кочуров

Одни 
энергосберегающие 
лампочки экономии 
не дадут. Нужен 
комплексный 
подход: ставьте реле 
времени, датчики 
уровня воды… Ведь, 
экономия воды, тепла 
- это тоже экономия 
электроэнергии, 
которая тратится на 
подогрев, перекачку, 
доставку.

Когда повышать 
тарифы: 
с начала года 
или летом?

- Вот они, новые прави-
ла, - показывает управляю-
щий ОАО «Вологдаэнерго-
сбыт» Сергей Кочуров объем-
ную папку документов. - А это 
комментарии к ним, раза в три 
больше. 

Впрочем, даже в столь объ-
емном документе нет конкрет-
ного ответа на вопрос - будут 
или нет изменяться тарифы с 
середины года, как в нынеш-
нем, или же следующее подо-
рожание электроэнергии про-
изойдет уже в самом начале 
2013 года. 

- В новом законодатель-
стве пока такого положения 
нет. Хотя подобные заявления 
и делали первые лица госу-
дарства. В принципе, это было 
бы логично, потому что вы-
годно для граждан, организа-
ций жилищно-коммунального 
комплекса. Летом энергопо-
требление меньше, почти нет 
затрат на тепло, тарифный 
рост будет не так существен-
но проявляться, - поясняет 
Сергей Кочуров.

Новые правила 
расчета

Новые правила, регулиру-
ющие розничный энергоры-
нок, внесли изменения и в си-
стему расчетов для крупных 
предприятий и среднего биз-
неса. В частности, введено та-
кое новое понятие как единый 
час максимума региона.

- Расчеты платы за мощ-
ность будут вестись исходя из 
пикового потребления реги-
она (ранее - по персонально-
му пику предприятий). Это по-
зволит нам более эффектив-
но провести закупки на опто-
вом рынке, что автоматически 
приведет к снижению цены в 
рознице, - отмечает Сергей 
Кочуров. 

Однако для того, чтобы 
предприятия могли реально 

сэкономить на покупке элек-
троэнергии, теперь им будет 
недостаточно перенести свое 
пиковое потребление, скажем, 
с утренних и вечерних вре-
менных промежутков на днев-
ные и ночные часы. Планиро-
вание стало гораздо сложнее. 

- Нужно еще учитывать 
сезонность, загрузку круп-
нейших предприятий Воло-
годской области. Думаю, по-
сле того, как мы проработа-
ем третий квартал уже по но-
вым правилам, проанализиру-
ем, как формируется регио-
нальный пик потребления, по-
сле этого и донесем информа-
цию до наших клиентов, чтобы 
они могли ее учитывать, - счи-
тает Сергей Кочуров.

Еще одно нововведение - 
дифференцированная сбыто-
вая надбавка гарантирующего 
поставщика по типам потре-
бителей (крупные, средние, 
малые предприятия и населе-
ние и так далее).

- Затраты на обслужива-
ние крупного завода и де-
ревенской бабушки разные, 
и оплачиваться они долж-
ны по-разному, сбытовая над-
бавка должна стать экономи-
чески обоснованной. Раньше 
она рассчитывалась на один 
киловатт-час электроэнер-
гии, сейчас будет учитывать-
ся структура клиентской базы 
гарантирующего поставщика: 
объем полезного отпуска, ко-
личество точек поставки, доля 
населения, - поясняет управ-
ляющий ОАО «Вологдаэнер-
госбыт».

Таким образом, от введе-
ния дифференцированной 
сбытовой надбавки могут вы-
играть прежде всего крупные 
промышленные предприятия, 
для которых стоимость элек-
троэнергии может снизиться 
на несколько процентов. 

Другой немаловажный 
факт - при расчете сбытовых 
надбавок Региональная энер-
гетическая комиссия будет 
учитывать расходы энерго-
сбытовой компании на обслу-
живание кредитов при рабо-
те с задолженностью. Следо-
вательно, чем больше долж-
ны потребители за элек-
тро энергию, тем выше надбав-
ка. Таким образом, должники 
усугубляют ситуацию не толь-
ко для себя, но и для вполне 
добропорядочных потребите-
лей электроэнергии.

Также новые правила роз-
ничного энергорынка более 
детально прописывают про-
цедуру выбора потребителем 
одной из шести ценовых кате-
горий. Однако здесь есть одно 
существенное «но». Начиная 
со второй категории требуют-
ся соответствующие приборы 
учета, замеряющие потребле-
ние по зонам суток, обеспечи-
вающие почасовой учет по-
требления. О своем решении 
потребителям необходимо из-
вестить гарантирующего по-
ставщика за 10 рабочих дней 
до начала расчетного перио-
да. Если не будет подана за-
явка ни на одну из категорий, 
автоматически присваивает-
ся первая, когда расчеты про-
изводятся по одноставочному 
тарифу. 

Впрочем, еще раньше, с 1 
апреля нынешнего года, для 
первой категории, так назы-
ваемых «одноставочников», 
были отменены ЧЧИ (числа 
часов использования мощно-
сти). Этот шаг привел к умень-
шению стоимости электро-
энергии для тех потребителей, 
прежде всего в бюджетной 
сфере и малом бизнесе, ко-

торые не могут регулировать 
свое энергопотребление.

Не представил 
показания 
счетчика - 
заплатишь больше

На протяжении длительно-
го времени энергетики сетова-
ли на отсутствие правил ком-
мерческого учета потребле-
ния электроэнергии. Постанов-
ление Правительства Россий-
ской Федерации № 442 ликви-
дирует этот пробел. В том чис-
ле это постановление обязы-
вает потребителей ежемесяч-
но передавать показатели при-
боров учета в энергосбытовую 
компанию.  

- При отсутствии показа-
ний потребление будет рас-
считываться гарантирующим 
поставщиком по усредненным 
формулам, что может быть не-
выгодно потребителю. Необ-
ходимо также привести учет в 
соответствие с требованиями 
закона, обратить внимание на 
сроки эксплуатации и метро-
логической поверки приборов 
учета. Предусмотрены санк-
ции за безучетное и бездо-
говорное потребление. При-
чем доплата за выявленные 
не учтенные объемы увеличи-
лась в разы, - подчеркнул Сер-
гей Кочуров. 

Сроки 
предоставления 
счетов сдвигаются

Теперь счета на оплату 
электроэнергии будут предо-

ставляться не 10, как раньше, 
а до 15 числа каждого меся-
ца, что дает клиентам боль-
ше возможностей просчитать 
расходы и саккумулировать 
необходимые для этого сред-
ства. 

- Для потребителей пер-
вой ценовой категории (а это 
основная масса наших кли-
ентов) корректировка цен за 
предыдущие периоды теперь 
будет учитываться в цене те-
кущего месяца. Таким обра-
зом, больше нет необходимо-
сти в постоянных перерасче-
тах и выставлении корректи-
рующих счетов: это усложня-
ло работу сбыта и не нрави-
лось потребителям, которые, 
допустим, уже отчитались о 
своих финансовых результа-
тах в налоговой инспекции, - 
отмечает Сергей Кочуров.

Ограничить 
ограничения?

Постановление № 442 вно-
сит коррективы и в работу с 
неплательщиками. В частно-
сти, увеличились сроки пода-
чи уведомления о введении 
ограничения с 7 до 10 кален-
дарных дней. Определены ка-
тегории потребителей, огра-
ничение которых может при-
вести к экологическим и со-
циальным последствиям, ко-
торых нельзя полностью обе-
сточивать. 

- Это вопрос неоднознач-
ный. Все такие организации 
должны быть защищены от 
перебоев энергоснабжения 
вообще: иметь резервные ис-
точники, специальные мно-
гоканальные схемы с резерв-
ными линиями. Ведь бывают у 
нас и ураганы с обрывом про-
водов, и технические отклю-
чения, - говорит управляющий 
ОАО «Вологдаэнергосбыт».

Вопросы остаются 
открытыми

Вместе с тем ряд принци-
пиальных для промышленни-
ков и энергетиков тем так и не 
нашел своего отражения в но-
вых правилах, регулирующих 
розничный рынок электро-
энергии. Прежде всего остает-
ся нерешенным вопрос с пере-
крестным субсидированием. 
Оно остается. Промышленные 
предприятия по-прежнему бу-
дут брать часть расходов на 
оплату за электроэнергию на-

Энергорынок перешел 
на новые правила работы
Правительство Российской Федерации 
утвердило новые правила работы розничного 
рынка электроэнергии. Постановление № 442 
рождалось в результате длительных 
дискуссий, споров, но, по мнению экспертов, 
так и не решило многие принципиальные 
вопросы. 
С одной стороны, новые правила учитывают 
интересы населения и потребителей - 
промышленных предприятий, малого 
и среднего бизнеса, с другой - так называемое 
перекрестное субсидирование, 
когда часть оплаты за электроэнергию 
населения берут на себя предприятия, 
за отмену которого ратовали промышленники, 
осталось в силе. 

селения на себя. Сейчас этот 
вопрос находится в компетен-
ции Федеральной службы по 
тарифам. 

- Возможно, это будет до-
полнительная надбавка, оди-
наковая для всех потребите-
лей в субъектах РФ - не важ-
но, к каким сетям они присо-
единены. Мы видим легализа-
цию перекрестного субсиди-
рования именно в этом, - де-
лает предположения началь-
ник управления регулирова-
ния электроэнергетической 
отрасли Федеральной службы 
по тарифам Максим Егоров. 

Он же обозначил и глав-
ный тренд - государство будет 
постепенно отходить от льгот-
ных тарифов для населения. 

- Иначе мы никогда не смо-
жем научить людей энерго-
сбережению, - подчеркива-
ет Егоров. - Предприятия, ког-
да сильно возросла цена на 
электроэнергию (с учетом не-
регулируемой части стоимо-
сти электроэнергии), быстро 
поняли, что нужно направ-
лять свою деятельность в рус-
ло энергоэффективности, на-
чали проводить специальные 
мероприятия по энергосбере-
жению. При этом население в 
основном не интересуется та-
кими вопросами. Зачем ста-
вить те же энергосберегаю-
щие лампы, применять энер-
госберегающие технологии в 
своих квартирах, домах, если 
электричество стоит копейки? 
- рассуждает чиновник. 

Алексей ТРЕТЬЯКОВ

Изменения

Ликвидировать задолженность 
муниципальных предприятий перед 
энергетиками до начала отопительного 
сезона - такую задачу поставил перед главами 
районов губернатор Олег Кувшинников 
на расширенном заседании правительства 
области.
Долги предприятий жилищно-коммунального 
комплекса и ресурсоснабжающих организаций 
за электроэнергию приближаются в 
настоящий момент к 800 миллионам 
рублей. Кроме того, более 300 миллионов 
теплоснабжающие предприятия области 
задолжали за газ. 
Глава региона призвал не допустить срыва 
начала отопительного сезона. Кроме того, 
он поручил главам районов наладить 
сотрудничество с частными управляющими 

Погасить долги до начала отопительного сезона

При расчете сбытовых надбавок Региональная энергетическая 
комиссия будет учитывать расходы энергосбытовой компании 
на обслуживание кредитов при работе с задолженностью. 
Следовательно, чем больше должны потребители 
за электроэнергию, тем выше надбавка. Таким образом, должники 
усугубляют ситуацию не только для себя, но и для вполне 
добропорядочных потребителей электроэнергии.

Теперь счета на оплату электроэнергии будут предоставляться 
не 10, как раньше, до 15 числа каждого месяца, что дает клиентам 
больше возможностей просчитать расходы и саккумулировать 
необходимые для этого средства. Также определены категории 
потребителей, ограничение которых может привести 
к экологическим и социальным последствиям.

компаниями, чтобы подготовка жилого 
фонда к зиме велась более тщательно. 
Вместе с этим Олег Кувшинников поставил 
задачу контролировать тарифы на 
жилищно-коммунальные услуги, чтобы их 
повышение было экономически обосновано и 
подтверждено РЭК.
Напомним, что чуть ранее, 10 июля, на 
первом заседании комиссии по вопросам 
стратегии развития топливно-энергетического 
комплекса России, которое прошло в 
Кремле, Президент России Владимир Путин 
также затронул тему «наведения порядка с 
платежами». «Нам нужно сформулировать 
условия прозрачного функционирования всей 
хозяйственной цепочки в электроэнергетике, 
в частности навести порядок с платежами», - 
заявил президент.

Новые правила, как это-
го ожидали многие, не реша-
ют и ряд вопросов в жилищ-
ной сфере. 

- В частности, с освещени-
ем мест общего пользования в 
многоквартирных домах. Кто 
должен решать, что (подвал, 
чердак, лифт, придворовую 
территорию) и когда осве-
щать: жильцы, управляющие 
компании, арендаторы? И кто 
за это должен платить? Пока 

четкого ответа в законах нет, и 
свет на иных лестничных пло-
щадках горит круглосуточно, - 
говорит Сергей Кочуров. 

При всех недочетах ново-
введения на розничном рын-
ке электроэнергии уже всту-
пили в силу, и счета за июнь 
вологодские потребители по-
лучают уже с учетом всех про-
писанных в них моментах. Вот 
что советуют эксперты част-
ным предпринимателям или 

малым предприятиям, в штате 
которых нет профессиональ-
ного энергетика. 

- Прежде всего посмотреть 
динамику электропотребле-
ния, суточную и сезонную. Ра-
зобраться с учетом: что есть, 
что заменить, что есть смысл 
приобрести. Ну и дальше раз-
работать эффективный в пла-
не энергозатрат режим рабо-
ты предприятия, - отмечает 
Сергей Кочуров.

Сергей Кочуров: «Малым и средним предпринимателям 
я рекомендую больше внимания уделять учету 
электроэнергии».

Новые правила работы розничного рынка электроэнергии не урегулировали один из самых актуальных вопросов 
отрасли - перекрестного субсидирования. Предприятия и бизнес по-прежнему берут на себя часть расходов по оплате 
электроэнергии, предназначенной для населения.
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АКТУАЛЬНО

Другая система
В беседе с председате-

лем Вологодской городской 
Думы Игорем Степановым 
была сформулирована одна 
из приоритетных задач - фор-
мирование инфраструктуры 
подготовки и переподготовки 
кадров для производственно-
технологических цехов пред-
приятий, определяющая раз-
витие доходной налогооблагае-
мой базы муниципального бюд-
жета.

Речь идет о том, что при 
переходе от государственной 
индустриальной экономиче-
ской системы к рыночной ин-
новационной экономике соб-
ственники крупных производ-
ственных предприятий ис-
ключили из приватизации ра-
нее финансируемую государ-
ством инфраструктуру систе-
мы технического обучения, 
как неэффективную в инно-
вационной рыночной эконо-
мике.

Это было оправдано тем, 
что профтехобразование в 
виде системы группового обу-
чения было предназначено 
обеспечить  кадрами массо-
вое производство. В услови-
ях инновационной рыночной 
экономики - экономики раз-
нообразия продукции и услуг 
такая система не может обе-
спечить подготовку производ-
ственных кадров. Например, 
подшипниковый завод был 
построен для производства 
105 миллионов подшипников 
в год, при номенклатуре по-
рядка  25 наименований. Для 
обеспечения производства ка-
драми при нем была созда-

на система профтехобразо-
вания. Сегодня на этом заво-
де производится более 3500 
наименований подшипников 
с объемом производства око-
ло 35 миллионов штук в год. 
По этому групповая система 
подготовки рабочих, техников 
и специалистов с высшим об-
разованием с использованием 
примитивных станков и обо-
рудования не нужна.   

Система подготовки кадров 
с высшим образованием по си-
стеме стран с развитой рыноч-
ной экономикой стала двухуров-
невой: бакалавр по направле-
нию межотраслевой производ-
ственной деятельности  со сро-
ком обучения 4 года и магистр 
по межотраслевому направле-
нию со сроком обучения 2 года. 
Среднетехнические учебные за-
ведения вошли в состав высших 
учебных заведений. 

Двухуровневая система 
высшего образования и подго-
товка техников предусматри-
вает возможность параллель-
ную с обучением и последую-
щую после окончания учебно-
го заведения адаптацию моло-
дых людей к конкретному про-
изводству. Причем в условиях 
частного инженерного бизне-
са производственный персо-
нал всех уровней, от опера-
тора технологических машин 
до менеджера производствен-
ного участка, должен владеть 
триединой компетенцией: тех-
нологией, организацией про-
изводства и инновационного 
менеджмента.   

Отсутствие рыночного ме-
ханизма адаптации производ-
ственного персонала к прак-
тической производственной 
деятельности создает усло-
вия для безработицы, текуче-
сти кадров, неэффективного 
производства, отсутствия мо-
тивации молодежи к освое-

нию производственных про-
фессий. Все эти факторы в ко-
нечном счете сдерживают ин-
новационное развитие пред-
приятий.

Производственный 
инкубатор

Председатель Вологодско-
го областного клуба деловых 
людей Владимир Старцев вы-
сказал необходимость созда-
ния самоокупаемой образова-
тельной инфраструктуры, обе-
спечивающей адаптацию вы-
пускников средних и высших 
учебных заведений к конкрет-
ной производственной деятель-
ности. Такая необходимость 
есть, поскольку групповая си-
стема подготовки специалистов 
любого уровня не может и не 
должна детализировать обра-
зовательный процесс до кон-
кретного рабочего места.

Эта проблема может быть 
решена различными методами. 

Например, в Южно-
Уральском государственном 
университете (Челябинск) меня 
ознакомили с системой реали-
зации задачи адаптации спе-
циалистов всех уровней к кон-
кретному производству. Для 
этого сформирована индустрия 
образования на базе «Иннова-
ционного учебно-научного цен-

тра «Машиностроение и метал-
лургия», являющегося по своим 
функциям производственным 
инкубатором. На его базе реа-
лизуется обучение рабочих, по-
вышение квалификации  работ-
ников предприятий, организо-
вано производственное обуче-
ние бакалавров, магистров, вы-
полняются прикладные иссле-
дования аспирантов и доктор-
антов.

Все это выполняется на но-
вом технологическом оборудо-
вании, приобретенном на осно-
ве  механизма референса (от 
англ. reference visit).  Этот ме-
ханизм заключается в том, что 
завод-изготовитель поставляет 
на бесплатной основе требуе-
мое в данном регионе для про-
изводственной деятельности 
технологическое оборудова-
ние. В этом случае вероятность 
последующей продажи или ли-
зингового использования этого 
оборудования значительно по-
вышается.

Следует обратить внима-
ние, что исследования и ис-
пытания этого оборудования в 
практических условиях позво-
ляют заводам-изготовителям 
существенно дополнить кон-
структивные и технологиче-
ские решения, обеспечиваю-
щие конкурентные преимуще-
ства технологическим маши-

нам. Сегодня эта база в Челя-
бинске зарабатывает ежегодно 
более 500 миллионов рублей в 
год и позволяет иметь средства 
на ее простое и расширенное 
воспроизводство. Такая систе-
ма адаптации может быть реа-
лизована и в Череповце.

По отраслевому 
принципу

В Вологде целесообразно 
сформировать образователь-
ную инфраструктуру по отрас-
левому принципу.

Мы обсудили с президентом 
«Вологдалеспрома» Алексеем 
Полысаевым и генеральным ди-
ректором ОАО «СКДМ» Васили-
ем Галюком возможность и необ-
ходимость учреждения при объ-
единении и заводе лицензиру-
емых образовательных учреж-
дений, например, с названием 
«Бизнес-инкубатор», обеспечи-
вающих целевую подготовку и 
переподготовку производствен-
ного персонала всех уровней, от 
оператора технологических ма-
шин до топ-менеджеров. 

Организационная основа 
этих предприятий должна быть 
в виде автономного некоммер-
ческого учреждения и быть са-
моокупаема.

Учебной базой «Бизнес-
инкубаторов» должно  быть 

само предприятие с техноло-
гией и организацией производ-
ства. В учебном процессе долж-
ны быть задействованы  произ-
водственный персонал, вклю-
чая руководителей всех уров-
ней. Сегодня на предприятиях 
работают специалисты, имею-
щие степени магистров и кан-
дидатов наук. В этом случае  с 
получением региональных или 
федеральных лицензий на об-
разовательную деятельность 
подготовки рабочих профес-
сий, переподготовки мастеров 
и менеджеров всех уровней не 
будет проблем. Кроме того, бу-
дут участвовать в учебном про-
цессе специалисты техникумов 
и вузов.

Целесообразно образова-
тельные документы, сертифи-
каты, удостоверения и дипло-
мы выдавать фирменные - дан-
ного предприятия. В этом слу-
чае этот факт будет являться в 
определенном смысле товар-
ным знаком учебного заведе-
ния при этом предприятии. 

Что касается финансирова-
ния образовательного процес-
са, то здесь не должно быть про-
блем. Во-первых, предприятия 
сегодня тратят большие деньги 
на оплату частным организаци-
ям, как правило, находящимся 
за пределами области, на сомни-
тельную по качеству подготовку 
и переподготовку кадров. В этом 
случае будут решаться сразу две 
задачи - качество и экономиче-
ская целесообразность.

Другим источником финан-
сирования будут являться сред-
ства оплаты учащихся за обуче-
ние. Сегодня в нашей области 
сотни миллионов тратят наши 
люди на получение диплома, 
а не образования и последу-
ющей гарантированной рабо-
ты по специальности. В данном 
случае при завершении подго-
товки в «Бизнес-инкубаторе», 
параллельной с обучением в 
школе, техникуме (колледже) 
или вузе, или обучения после 
получения аттестата или дипло-
ма и далее обучения в «Бизнес-
инкубаторе» предприятия мо-
лодой человек получит работу, 
а предприятие - перспективно-
го профессионального работ-
ника. 

А если у талантливого мо-
лодого человека нет средств на 
обучение, то предприятие мо-

жет дать ему образовательный 
кредит  с гарантированным  по-
следующим возвратом в про-
цессе его работы.

Серьезные средства на пе-
реподготовку кадров имеют-
ся у департамента занятости 
правительства области, кото-
рые могут быть частично на-
правлены на подготовку кадров 
в лицензируемых «Бизнес-
инкубаторах».

Инкубаторы предприятий 
могут участвовать в тендерах 
на субсидии для организации 
рабочих мест. Причем рабочие 
места в форме малого бизнеса 
будут реальными и будут про-
изводить продукцию в произ-
водственной среде.

С целью мобильной и целе-
вой подготовки и переподготов-
ки специалистов на кафедре 
управления инновациями и ор-
ганизации производства ВоГТУ 
учреждено лицензированное 
НОУ ДПО «Высшая школа про-
изводственного менеджмента».

Адаптировать 
образование

Несколько слов о правовой 
базе формирования и развития 
инфраструктуры системы адап-
тации профессионального об-
разования к производственной 
сфере муниципальной эконо-
мики.

Ничего нового по содер-
жанию в предлагаемой ин-
фраструктуре нет. Дело в том, 
что у нас в стране и в стра-
нах с рыночной экономикой 
новые производства создава-
лись и создаются с образова-
тельной инфраструктурой. Так 
появились у нас в области: ЧГУ 
и ВоГТУ, машиностроительный, 
строительный и металлургиче-
ский  техникумы и многочис-
ленные профтехучилища. Се-
годня эту инфраструктуру надо 
модернизировать и реконстру-
ировать   на основе рыночных 
механизмов, регламентиро-
ванных соответствующими за-
конами.  

В частности, в последней 
редакции Закона РФ «Об об-
разовании» сказано, что учеб-
ные заведения могут быть госу-
дарственными, муниципальны-
ми и частными. Государствен-
ный и муниципальные орга-
ны управления не могут вкла-

дывать средства бюджетов в 
подготовку кадров для частно-
го бизнеса. Поэтому «Бизнес-
инкубаторы» при предприятиях 
должны создаваться  на основе 
законов об автономных неком-
мерческих учреждениях и орга-
низациях.

Для реализации этой зада-
чи необходимо разработать па-
кет законов области об органи-
зации профессиональной  под-
готовки и переподготовки ка-
дров производственной сферы 
и сферы услуг.

В свою очередь муници-
палитеты должны подготовить 
нормативные документы, обе-
спечивающие реализацию этих 
законов. Чудес на бывает, вер-
нуть все былое нет необходи-
мости.

Проблемы формирования 
рыночной образовательной ин-
фраструктуры относятся к лю-
бой отрасли экономики. Поче-
му, например, монопольно ка-
дры медсестер готовит госу-
дарственное медучилище? Раз-
ве нельзя учредить учебное за-
ведение при областной или го-
родской больницах? Там хоро-
шая практика и работают  та-
лантливые врачи. Многие из 
них имеют ученые степени. 
Можно учредить частный меди-
цинский вуз.  Почему предпри-
ниматели Медновы не учредят 
при своей фирме училище или 
институт ресторанного и торго-
вого бизнеса? Их опыт и талант 
будут очень востребованы.

В Москве в аналогичный вуз 
просто не поступить. Стоимость 
обучения доходит до 300 тысяч 
рублей в год.

Для формирования рыноч-
ной образовательной инфра-
структуры вся государствен-
ная нормативная база имеется, 
нужна политическая воля руко-
водства области и муниципаль-
ных округов.

Александр ШИЧКОВ,
заведующий 
кафедрой управления 
инновациями 
и организации 
производства 
Вологодского 
государственного 
технического 
университета, доктор 
технических наук, 
доктор экономических 
наук, профессор

Продолжаем 
дискуссию

Необходимо формировать рыночную 
образовательную инфраструктуру 
По содержанию статьи «От управления 
к менеджменту», опубликованной в газете 
«Красный Север» от 22 июня этого года, 
у автора публикации состоялись беседы 
с представителями органов местного 
самоуправления, с руководителями крупных 
производственных предприятий 
и специалистами, владеющими практической 
информацией в области становления 
и преобразований муниципальной экономики.

На днях со специальными 
комментариями по этому по-
воду перед журналистами ре-
гиональных СМИ выступи-
ла старший инспектор отдела 
лицензионно-разрешительной 
работы УМВД России по городу 
Вологде Татьяна Голодова.

- С 1 июля прошлого года 
вступили в силу поправки в 
Федеральный закон «Об ору-
жии», в связи с чем появилась 
новая категория - «огнестрель-
ное оружие ограниченного по-
ражения (ОООП)». Таким обра-
зом, по лицензиям теперь мож-
но приобрести два вида ору-
жия: огнестрельное оружие 
ограниченного поражения с па-
тронами травматического или 
светозвукового действия и га-
зовое оружие. К последнему от-
несены газовые пистолеты и ре-
вольверы, в том числе патроны 
к ним, снаряженные слезоточи-
выми или раздражающими ве-
ществами.

При этом закон регламен-
тирует предельное количество 
единиц оружия в зависимости 
от его вида у одного граждани-
на. Так, например, граждане РФ 
имеют право приобретать до 
двух единиц ОООП и не более 
пяти единиц газового оружия. 

Без получения лицензии и 
регистрации по-прежнему мож-
но покупать механические рас-
пылители, аэрозольные и дру-

гие устройства, снаряженные 
слезоточивыми или раздража-
ющими веществами, электро-
шоковые устройства и искро-
вые разрядки отечественно-
го производства, а также пнев-
матическое оружие с дуль-
ной энергией не более 7,5 Дж 
и калибром до 4,5 миллиметра 
включительно. 

Ношение оружия осу-
ществляется на основа-
нии выданных ОВД лицен-
зий или разрешений (в 
Во логде отдел лицензионно-
разрешительной работы на-
ходится по адресу: Предте-
ченская, 58-а, контактный те-
лефон 76-53-54). Также необ-
ходимо иметь при себе доку-
менты, удостоверяющие лич-
ность. Ношение ОООП осу-
ществляется в кобуре, со сна-
ряженным магазином или ба-
рабаном, поставленным на 
предохранитель. Досылание 
патрона в патронник разре-
шается только при необхо-
димости применения оружия 
либо для защиты жизни, здо-
ровья и собственности в со-
стоянии необходимой обо-
роны или крайней необходи-
мости. Запрещено ношение 
гражданами оружия при про-
ведении митингов, уличных 
шествий, демонстраций, пике-
тирования и других массовых 
мероприятий.

Установлены жесткие требо-
вания и к транспортировке ору-
жия. Перевозить его без спе-
циального разрешения можно 
только в пределах того субъекта 
Федерации, где оно поставлено 
на учет. Это требование касает-
ся и владельцев газовых револь-
веров и оружия ограниченного 
поражения. При перемещении 
«стволов» в соседнюю область 

необходимо получить разреше-
ние органов внутренних дел, а 
перед этим заполнить специаль-
ную форму, указав данные ли-
цензии (разрешения), а также 
маршрут следования от началь-
ного до конечного пункта. Срок 
действия такого разрешения - 
не более одного месяца.

Подготовил 
Владимир РОМАНОВ

Новое в законе

Не больше двух пистолетов в руки
В России участились случаи немотивированного 
применения гражданами так называемого оружия 
ограниченного действия. Травматические 
и газовые пистолеты без долгих размышлений 
пускаются в ход при бытовых конфликтах за место 
на дворовой парковке, во время молодежных 
дискотек и даже в магазинных очередях. 
В связи с этим в законодательство были внесены 
изменения, ужесточающие требования 
к владельцам оружия.

Татьяна Голодова демонстрирует образцы оружия, 
приобретаемого по лицензиям.

Трагедии предшествовало 
хмельное застолье, в котором 
участвовали 60-летняя хозяйка 
дома, ее 23-летняя дочь, 18-лет-
няя подруга девушки и 57-лет-
ний знакомый семьи. Вечером 
к ним присоединился 20-лет-
ний юноша Сардор Атакилдиев, 
кавалер старшей из девушек, 
проживающий в Вологде уже 
полтора года и занимающий-
ся отделочными работами. Как 
пояснила представитель след-
ственного управления След-
ственного комитета РФ по Во-
логодской области Анна Перву-
шина, парень был знаком с до-
черью хозяйки дома около пяти 
месяцев, и, по его показаниям в 
ходе допроса, все это время де-
вушка давала повод для ревно-
сти. На этой почве у них пери-
одически происходили сканда-
лы, доходящие до рукоприклад-
ства. В этот вечер тоже не обо-
шлось без скандала: дескать, 
девушке время от времени на-
званивал кто-то другой, моло-
дого человека это злило, посте-
пенно назревал конфликт, гость 
и его подруга опять выясняли 
отношения. Но примерно в 4 
утра все улеглись спать. Имен-
но тогда Атакилдиев решил ра-
зобраться с обидчицей.

Как позже рассказал Ата-

Поймали

Участника кровавой драмы 
полицейские задержали в результате 
крупномасштабных розыскных 
мероприятий
В течение нескольких часов в минувший четверг, 
12 июля, сотрудники вологодской полиции были 
заняты розыском предполагаемого преступника, 
устроившего в одном из частных домов по улице 
Гоголя в областном центре кровавую бойню, 
в результате которой два человека погибли, еще 
двое получили ранения.

килдиев, вооружившись ножом, 
он ударил спящую подругу, ме-
тил в грудь, но, к счастью для 
нее, промахнулся. В это вре-
мя от шума проснулась млад-
шая девушка. Увидев, что про-
исходит, она в ужасе закричала. 
Чтобы убрать невольную сви-
детельницу, парень полоснул 
ножом и ее. Обе девушки кину-
лись во вторую комнату, где в 
это время находились хозяйка 
дома со своим знакомым. На их 
защиту встал мужчина, прегра-
дивший парню дорогу. И полу-
чил несколько ударов ножом в 
грудь. Та же участь ждала и по-
пытавшуюся остановить агрес-
сора женщину. Затем, поняв, 
что натворил, парень выскочил 
из дома и побежал не разбирая 
дороги.

Хозяйка дома от получен-
ных ранений скончалась на ме-
сте. Мужчина позже скончался 
в горбольнице № 1. Обеих деву-
шек доставили в больницу с ре-
заными ранами шеи, но после 
первой помощи они отказались 
от госпитализации.

В четверг с утра следствен-
ное управление Следственно-
го комитета РФ по Вологодской 
области распространило ори-
ентировку на розыск Атакилди-
ева. В Вологде объявили план 

«Перехват» и большие силы по-
лиции были ориентированы на 
розыск преступника. Полиция 
перекрыла дороги, тщатель-
ной проверке подвергался ав-
тотранспорт. Вскоре водитель, 
оказавшийся сотрудником по-
лиции, проезжая по соколь-
ской трассе, увидел идущего 
по обочине молодого человека, 
по приметам похожего на ра-
зыскиваемого убийцу. Он сооб-
щил об этом своим коллегам. В 
тот район сразу же почти в пол-
ном составе был направлен Во-
логодский ОМОН. Омоновцы 
оцепили район, стали прочесы-
вать лесной массив, проверять 
все населенные пункты. Эта 
крупномасштабная поисковая 
операция дала положительный 
результат: около 14 часов на ав-
тодороге Москва - Холмогоры, 
между поселками Маега и Фо-
фанцево, Атакилдиев был за-
держан. Молодой человек пря-
тался в придорожных кустах, 
откуда и наблюдал за действи-
ями полицейских, а поняв, что 
деваться некуда, сам вышел и 
сдался в руки омоновцев. 

По словам Анны Первуши-
ной, так как Атакилдиев плохо 
владеет русским языком, то его 
допрашивали через переводчи-
ка. Задержанный не скрывает, 
что в момент совершения пре-
ступления был в состоянии ал-
когольного опьянения, и это об-
стоятельство повлияло на его 
поведение. В настоящий мо-
мент решается вопрос о заклю-
чении его под стражу.

Игорь ДМИТРИЕВ

Пассажир 
угнал такси 
в Череповце
Пьяный пассажир 
попытался угнать 
такси, когда водитель 
вышел из машины 
для предъявления 
документов инспектору 
ДПС. ЧП произошло 
на днях в Череповце.

Как рассказали в пресс-
службе УМВД области, 29-лет-
ний череповчанин, изряд-
но принявший спиртного, вы-
звал такси к своему дому по 
улице Комсомольской. На за-
каз подъехал автомобиль ВАЗ-
2114. Буквально через квар-
тал машину остановил для 
проверки наряд ДПС. Инспек-
тор попросил водителя предъ-
явить документы, таксист вы-
шел из салона. Но каково же 
было удивление водителя и 
сотрудника ГИБДД, когда ма-
шина вдруг рванула с места. 
Как оказалось, это пассажир, 
воспользовавшись моментом, 
пересел на водительское си-
денье и решил продолжить 
поездку.

Полицейские тут же орга-
низовали погоню и помчались 
вслед за угонщиком. На пере-
крестке улиц Карла Маркса - 
Горького «Жигули» были бло-
кированы. Угонщик в букваль-
ном смысле выпал из-за руля, 
настолько был пьян. Только по 
счастливой случайности не по-
страдали люди. В отношении 
злоумышленника возбуждено 
уголовное дело по статье «Не-
правомерное завладение авто-
мобилем без цели хищения», 
максимальное наказание по 
которой - до пяти лет лишения 
свободы.

Игорь ДМИТРИЕВ

Погоня

Существующая система профтехобразования, по мнению некоторых экспертов, 
не отвечает требованиям времени.
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«Не дадим за вступление в 
ВТО ни одного голоса, посколь-
ку мы не видим положитель-
ных моментов. Если даже они 
есть, то количество отрицатель-
ных намного больше», - заранее 
предупредил всех лидер ЛДПР 
Владимир Жириновский. И объ-
яснил, чем вызвана такая пози-
ция фракции: «Мы будем воло-
читься в последнем вагоне это-
го обоза под названием ВТО, 
где всем верховодят трансна-
циональные компании. В их ру-
ках все финансы мира, и они 
решают, какой курс. Вся прода-
жа идет за доллары и евро. Все 
рынки в их руках».

«Для нас совершенно оче-
видно, что Российская Феде-
рация сегодня не готова к всту-
плению в ВТО, - заявил лидер 
фракции «Справедливая Рос-
сия» Сергей Миронов, добавив, 
что «справороссы» не против-
ники ВТО в принципе - «это со-
временный, хороший инстру-
ментарий для стран с развитой 
экономикой, для стран с эконо-
микой, где каждая отрасль кон-
курентоспособна». 

«Вопрос ратификации - не 
экономический и не финан-
совый. Это вопрос нравствен-
ный, вопрос гражданской сове-
сти и мужества, вопрос выжи-
вания всего российского наро-
да», - заявил первый замруко-
водителя фракции КПРФ Сер-
гей Решульский, который не 
увидел «никаких весомых ар-
гументов, основанных на науч-
ных исследованиях и строгих 
цифрах», в пользу немедленно-
го вступления России в ВТО. Он 
считает, что прежде надо было 
остановить бегство нашего ка-
питала за границу, ограничить 
приток иностранных инвести-
ций в страну, навести порядок 
в налоговом законодательстве 
и добиться серьезных успехов 
в борьбе с коррупцией и каз-
нокрадством. «Решением этих 
четырех позиций мы могли бы 
сохранить сотни миллиардов 
руб лей», - заметил Решульский, 

напомнив, что российские то-
вары не пользуются за рубежом 
спросом, за исключением неф-
ти и газа. «Если нам нечего про-
давать, зачем нам идти в ВТО на 
роль потребителя?» - не мог по-
нять депутат КПРФ. Но больше 
всего он, да и многие другие де-
путаты, беспокоился об отече-
ственном сельском хозяйстве, 
которое, как полагает Решуль-
ский, «вступление России в ВТО 
в ближайшие годы уничтожит».

Министр экономическо-
го развития Андрей Белоусов 
не рисовал перед думцами ра-
дужных картин, объясняя, поче-
му России так важно вступить 
в ВТО. Он признал, что прямые 
потери российского бюдже-
та могут составить в 2013 году 
188 миллиардов рублей, в 2014 
году - 257 миллиардов. «Одна-
ко, - заметил министр, - мы ис-
ходим из того, что реальные 
бюджетные потери будут мень-
ше вследствие роста торговли, 
а значит, и налогооблагаемой 
базы, и вследствие роста соби-
раемости пошлин, которая пря-
мо связана с их уровнем». Не 
стоит опасаться, по его словам, 
и резкого повышения тарифов 
для россиян после вступления 
в ВТО - в среднем уровень та-
рифной защиты снизится на 
3,5 процентных пункта, при-
чем произойдет это постепен-
но. Протоколом предусматри-
вается, что Россия в качестве 
государства - члена ВТО прини-
мает на себя все обязательства 
по Марракешскому соглаше-
нию об учреждении ВТО. Пере-
ходные периоды для либерали-
зации доступа на рынок состав-
ляют 2-3 года, по наиболее чув-
ствительным товарам - 5-7 лет. 
К чувствительным отраслям, в 
которых могут возникнуть опре-
деленные экономические и фи-
нансовые сложности в связи с 
новыми условиями, вызванны-
ми членством России в ВТО, от-
носятся автомобильная про-
мышленность, сельское хозяй-
ство, сельхозмашиностроение, 
легкая промышленность.

Андрей Белоусов подчерк-
нул, что основным преимуще-
ством от членства в ВТО для 
России станет установление 
четких правил внешней торгов-
ли, стабильность внешнетор-

гового режима, более актив-
ное использование экспортно-
го потенциала, для потреби-
телей - рост качества товаров 
за счет развития конкуренции. 
Он добавил, что сейчас прави-
тельством принят и реализует-
ся план адаптации экономики 
к условиям ВТО, включая рас-
смотрение пакета законопроек-
тов, направленных на поддерж-
ку отраслей, где существуют 
наибольшие риски.

Председатель Комитета Гос-
думы по экономической поли-
тике, инновационному разви-
тию и предпринимательству 
«единоросс» Игорь Руденский 
предложил коллегам подумать 
над ответами на вопросы: за-
чем России нужно вступать в 
ВТО? Какие последствия ожи-
дают нашу страну от присоеди-
нения к ВТО? И что необходимо 
сделать для минимизации воз-
можных рисков? У самого Ру-
денского эти ответы уже были.

«Главный наш вывод, под-
тверждаемый анализом состо-
яния всех основных отраслей 
экономики, да и самими фак-
тами из мирового опыта, за-
ключается в том, что если мы 
не хотим оказаться на обочи-
не мировой цивилизации, если 
не хотим и дальше зависеть от 
цен на нефть, если и дальше не 
хотим оставаться в своеобраз-
ной изоляции и консервиро-
вать свою отсталость, то всту-
пать в ВТО, безусловно, надо», 
- сказал глава профильного ко-

митета, заметив, что «при всех 
положительных моментах раз-
вития экономики в течение по-
следних лет мы по-прежнему 
сталкиваемся с углублением 
сырьевой специализации, низ-
ким уровнем транспортной и 
энергетической инфраструк-
туры, кризисом образования, 
подрывающим качество на-
шей рабочей силы». «Мы до 
сих пор не избавились от про-
извола монополий, от большо-
го числа административных ба-
рьеров, у нас медленно внедря-
ются передовые технические 
регламенты», - констатировал 
Игорь Руденский. «Безусловно, 
вступление в ВТО - это не вол-
шебная палочка, по мановению 
которой мы сразу же решим 
все наши проблемы в эконо-
мике. Но на сегодняшний день 
вступление в ВТО - это серьез-
ный толчок для всех сфер рос-
сийского производства к нача-
лу реиндустриализации (новой 
индустриализации) и модерни-
зации», - полагает глава про-
фильного комитета.

Не столь оптимистично на-
строенная думская оппозиция 
хотела бы больших гарантий 
для россиян. Как вступление 
в ВТО, к примеру, скажется на 
уровне безработицы?

«Никаких негативных соци-
альных последствий от присо-
единения к ВТО не будет. Насе-
ление выиграет от вступления в 
ВТО просто в силу того, что воз-
растет конкуренция, и мы счи-

таем, что цены если не снизятся 
на многие товары, то, по край-
ней мере, их рост существенно 
замедлится, - заявил Андрей Бе-
лоусов, отвечая на вопрос депу-
тата КПРФ Олега Смолина. - Что 
касается беспокойства о воз-
можном росте безработицы, у 
нас никаких трендов и опасно-
стей роста безработицы в свя-
зи с присоединением к ВТО не 
будет». Глава Минэкономразви-
тия опроверг и распространяю-
щиеся слухи о том, что росси-
янам придется платить за газ 
по мировым тарифам: «Постав-
ки газа на внутренний рынок 
не должны быть ниже себесто-
имости. Никаких других обяза-
тельств не существует».

«Справоросс» Михаил Сер-
дюк поинтересовался у Бело-
усова, какие конкретно отрас-
ли промышленности выигра-
ют от присоединения России к 
ВТО. По словам министра, само 
по себе присоединение к ВТО 
не означает «однозначных вы-
игрышей», поскольку «тут надо 
работать». Однако министр 
предположил, что значитель-
ную выгоду могут получить раз-
ные отрасли российской эконо-
мики, начиная от металлургии и 
химии и заканчивая отраслями 
машиностроения: «Пойдут ин-
вестиции, откроется экспорт-
ный рынок».

За вступление в ВТО прого-
лосовали 238 парламентари-
ев, 208 были против, 1 воздер-
жался.

- Почему Владимир Путин 
именно сейчас решил ввести 
институт уполномоченного? 

- Потому что проблема ста-
новится критической. Нам, 
предпринимательским органи-
зациям, удалось донести это 
до него. Президент иницииро-
вал работу по реализации про-
граммы «100 шагов вперед в 
деловом климате», принимают-
ся «дорожные карты» по каждо-
му направлению. Но улучшить 
деловой климат невозможно 
без решения главной пробле-
мы - коррупционного давления 
на бизнес. Сегодня отбор соб-
ственности через использова-
ние уголовного законодатель-
ства, угроза тюремного заклю-
чения - норма, и делают это в 
основном представители сило-
вых структур. 

- Но ведь это было и пять, 
и семь лет назад. 

- Проблема существовала, 
но она была немного другая, 
например, рейдерство прошло 
качественную эволюцию. Если 
раньше рейдеры были «част-
никами», предприниматели ис-
пользовали силовиков для на-
езда на других предпринимате-
лей, то сегодня сотрудники си-
ловых структур, оборотни в по-
гонах, сами стали предприни-
мателями. Чиновники силовых 
структур часто сегодня уже вла-
деют бизнесом и даже не скры-
вают этого, отбирая собствен-
ность у предпринимателей. Это 
качественные изменения, эво-
люция нашей экономической 
системы. Сырьевая модель при-
водит к тому, что чиновников 

становится все больше и боль-
ше. Каждый хочет капитализи-
ровать свое место. Проблема 
созрела для того, чтобы решать 
ее какими-то другими метода-
ми, и бизнес-сообщество пред-
ложило ввести институт упол-
номоченного. 

«Оборотни» у нас 
креативные» 

- Как будет функциониро-
вать институт уполномочен-
ного, какой будет его струк-
тура? 

- Мое назначение произо-
шло 22 июня. Пока штат обсуж-
дается. Наши предложения за-
ключаются в том, что это дол-
жен быть открытый институт, 
при котором у предпринимате-
лей будет возможность не толь-
ко подать обращение или полу-
чить юридическую консульта-
цию через Интернет, но и лично 
прийти с обращением. То есть 
должна быть приемная и штат 
юристов, которые бы обеспечи-
вали функцию омбудсмена. 

Что касается направлений 
работы, главных несколько. Это 
прежде всего работа с обраще-
ниями по конкретным случаям, 
как говорят англичане, кейсам. 
К нам идет большое количество 
обращений бизнесменов, чьи 
права, как они считают, уже на-
рушены, которые сидят в тюрь-
ме, или СИЗО, или под подпи-
ской о невыезде. Бывают про-
сто вопиющие случаи... Отбор 
собственности через уголовку 
стал уже нормальным. Так вот 
для этого существует центр об-

щественных процедур «Бизнес 
против коррупции», который 
дает юридическое заключение 
по этим случаям. И если мы ви-
дим, что действительно пра-
ва нарушены, тогда омбудсмен 
будет брать эти общественные 
решения и действовать: осво-
бождать предпринимателя, за-
крывать уголовные дела с по-
мощью взаимодействия с ру-
ководством прокуратуры и дру-
гих силовых структур. Вторая 
часть - законодательная рабо-
та: мы должны сделать так, что-
бы законодательство действи-
тельно защищало права пред-
принимателя. Первые два па-
кета по гуманизации уголовно-
го законодательства, которые 
подписал президент Медведев, 
дали позитивные изменения. 
Например, предпринимателей 
меньше стали сажать на стадии 
следствия, но «оборотни» у нас 
креативные, находят обходные 
маневры. Основной обходной 
маневр - это статья 159 «Мо-
шенничество». Сейчас опять са-
жают, но притягивая к каждому 
случаю мошенничество. 

- Сколько человек вам не-
обходимо? 

- Пока определяем страте-
гию и тактику омбудсмена, ис-
ходя из этого будет формиро-
ваться предложение по штатно-
му расписанию. Мы в более бла-
гоприятной ситуации, потому 
что опираемся на обществен-
ные институты, которые уже соз-
даны. Они действуют самосто-
ятельно, но при этом и работа-
ют как очень важное дополне-
ние в работе омбудсмена. Анти-
коррупционный центр «Деловой 
России», объединенная комис-
сия по этике РСПП, третейский 
суд при ТПП - это все институты, 
которые являются помощника-
ми омбудсмена, и на них во мно-
гом можно опираться. И за счет 
этого можно экономить государ-
ственные деньги на обеспече-
ние работы омбудсмена. 

- Конкретные задачи пе-
ред вами президент ставил? 

- Мы сами всегда говорим о 
том, что в экономике важны KPI 
(целевые показатели), но в этом 
деле как раз KPI очень сложно 
поставить. Оценкой моей де-

ятельности будет обществен-
ное мнение, мнение предпри-
нимателей прежде всего, дей-
ствительно ли я смог чем-то по-
мочь улучшить деловой климат 
или просидел штаны и ничего 
не сделал. 

- Есть дела, которыми вы 
принципиально не будете за-
ниматься? 

- По опыту работы цен-
тра - мы больше отказываем, 
чем принимаем к рассмотре-
нию обращений. Обращают-
ся очень часто вообще по кон-
фликтам, с бизнесом не связан-
ным или связанным, но где про-
сто что-то друг с другом не поде-
лили, чаще всего по недвижимо-
сти, и где нет признаков ни кор-
рупции, ни рейдерства. Уполно-
моченный будет не только за-
щищать. Он будет и нападать на 
чиновников, которые мешают 
бизнесу делать свое дело. Сей-
час мы вытаскиваем предприни-
мателей из тюрем и уже счаст-
ливы, что наконец-то они обре-
ли свободу, но мы должны дово-
дить дело до конца: добивать-
ся того, чтобы «оборотни» за та-
кие дела несли персональную 
ответственность. Есть такая ста-
тья 169 УК РФ - «Воспрепятство-
вание законной предпринима-
тельской деятельности». Там не 
очень большие сроки, до трех 
лет, в основном штрафы, но это 
уголовное преступление, и, если 
чиновник осужден по этой ста-
тье, он больше не сможет рабо-
тать на государство. 

- А как вы нападать буде-
те? 

- Уголовные дела заводить 
по этой статье. Будем обращать-
ся в прокуратуру, СКП, у меня бу-
дет право обращаться в суды. Я 
могу подать в суд на чиновни-
ка по статье 169. Предпринима-
тели часто боятся это делать от 
своего имени. Они уже счастли-

вы, если прекратилось пресле-
дование, и не хотят дальнейшей 
эскалации конфликта. Но сама 
среда требует, чтобы все пони-
мали, что незаконный наезд на 
бизнес - это преступление и на-
казание за преступление придет 
обязательно. 

- Иностранными компани-
ями вы будете заниматься? 

- Никакой градации не бу-
дет. Президент сказал на Пе-
тербургском форуме, что нуж-
но заниматься и российскими, 
и иностранными инвесторами. 
Более того, мы еще хотим за-
ниматься российскими за рубе-
жом. Уже есть одно обращение. 
В некоторых странах отноше-
ние к российским инвесторам 
не всегда правильное, и там 
надо защищать их права тоже. 

«Я должен быть 
равноудален»

- Одна из ваших послед-
них инициатив - экономиче-
ская амнистия. Это достижи-
мая цель? Президенту вы ее 
сообщили? 

- Это была инициатива «Де-
ловой России» и «Правого по-
ворота». Как уполномоченному, 
мне надо более детально по-
смотреть на эту ситуацию вме-
сте с другими общественны-
ми организациями. Не все ее 
поддерживают, потому что вы-
ход на свободу тех, кто неза-
конно содержится, чьи права 
нарушены, будет происходить 
одновременно с освобождени-
ем тех, кто воровал из бюдже-
та, тех, кто занимался мошен-
ничеством. Должно быть еди-
ное мнение предприниматель-
ского сообщества. 

- Между четверкой де-
ловых организаций - РСПП, 
«Деловой Россией», «Опорой 
России» и ТПП - всегда суще-

ствовала конкуренция. Есть 
ли она сейчас? 

- Хотя каждая организация 
защищает свой слой бизнеса, 
конкуренция все равно есть. Она 
связана с тем, что мы, как любая 
общественная организация, ра-
ботаем не за государственный 
счет - живем за счет взносов на-
ших членов. И поэтому борь-
ба за эти взносы, за членов, эта 
конкурентная борьба существу-
ет. В этом ничего плохого нет. 
Мы должны доказывать, что мы 
самые эффективные, мы самые 
умные, самые активные. 

- Что вы подразумеваете 
под эффективностью? Лобби-
рование интересов? 

- Да. Мы работаем каждый 
на своем поле. Иногда наши 
взгляды не совпадают. Напри-
мер, с РСПП по налогообложе-
нию нефтяного сектора у нас 
разногласия. Мы считаем, что 
надо увеличивать налогообло-
жение сырьевого, прежде все-
го газового, сектора. По срав-
нению с другими странами он 
у нас в вольготных условиях. А 
они говорят, что они самые бед-
ные и самые несчастные. «Де-
ловой России» сейчас важнее 
всего снижение налогов, пре-
жде всего бывшего ЕСН, а для 
них это не самая главная про-
блема. У больших компаний в 
сырьевом секторе такие прибы-
ли, что они могут и налоги пла-
тить, и зарплаты огромные со-
трудникам, которые мы не мо-
жем платить. 

- Конкуренция предпри-
нимательских организаций не 
будет мешать вашей работе 
на посту омбудсмена? 

- Я должен быть равноуда-
лен, или, лучше сказать, равно-
приближен ко всем организа-
циям. 

 «Коммерсантъ»
(печатается в сокращении)

Чистый спрос 
населения России 
на наличную 
иностранную валюту 
в мае 2012 года по 
сравнению 
с предыдущим месяцем 
увеличился в 1,9 раза 
- до 0,9 миллиарда 
долларов, основным 
фактором роста стал 
скачок спроса на 
наличные доллары - в 37 
раз, до 0,5 миллиарда, 
свидетельствует обзор 
Банка России. 

Спрос на наличный евро в 
мае сохранялся на уровне 0,4 
миллиарда в долларовом экви-
валенте. Курс доллара к рублю 
в мае вырос на 10,5%.

«Снижение в мае 2012 года 
курса рубля к доллару не оказа-
ло дестабилизирующего влия-
ния на состояние рынка налич-
ной иностранной валюты, но 
привело к росту объемов чистого 
спроса исключительно на налич-
ную американскую валюту. Рост 
чистого спроса на доллары в мае 
был связан в первую очередь с 
превышением объемов зачисле-
ния наличной американской ва-
люты над объемами ее снятия со 
счетов и только на четверть - с 
превышением объемов покупки 
долларов над объемами их про-
дажи», - отмечает ЦБ.

Банки ввезли в мае в стра-
ну 1 миллиард долларов налич-
ной валюты, что на 16% боль-
ше, чем в апреле. Несмотря на 
резкий спрос населения на дол-
лар, ввоз американской валюты 
практически не изменился (427 
миллионов), а ввоз евро увели-
чился на 37%, до 552 миллио-
нов в долларовом эквиваленте.

Вывоз наличной валюты 
в мае вырос по сравнению с 
апрелем на 14% и составил 0,7 
миллиарда долларов.

«Ведомости»

Российских 
грузоперевозчиков ждут 
новые сборы - 
Минтранс предлагает 
взимать плату 
за возмещение вреда 
дорогам транспортными 
средствами массой 
свыше 12 тонн. Для 
этого может быть 
создан специальный 
оператор системы, 
которым, скорее всего, 
станет госучреждение, 
подконтрольное одной 
из структур Минтранса. 
Это неизбежно 
скажется на тарифах 
на грузоперевозки, 
а отсюда на цене 
потребительских 
товаров, особенно 
в регионах.

Данный оператор бесплатно 
оснастит большегрузы специаль-
ными бортовыми устройствами, 
определяющими маршрут че-
рез спутниковую навигацию ГЛО-
НАСС и рассчитывающими плату 
с автомобиля в счет возмещения 
вреда дорожному полотну. После 
этого владельцы автотранспорта 
должны будут зарегистрировать-
ся в системе оператора и завести 
лицевой счет, с которого в авто-
матическом режиме будут спи-
сываться средства за пройден-
ное расстояние. Согласно проек-
ту, без регистрации в системе пе-
ревозочная деятельность боль-
шегрузов станет невозможной. 
Собранные средства, согласно 
идее разработчиков документа, 
должны перечисляться в дорож-
ный фонд для развития автомо-
бильной сети.

Безусловно, эта инициатива 
властей вызвала бурные дискус-
сии, в первую очередь в отноше-
нии размеров платы в соответ-
ствии с новыми нормами. Пред-
варительные расчеты Минфина 
и рассуждения экспертов очень 
разнятся - от «символических» 
0,24 рубля за 1 килограмм мас-
сы транспортного средства в год 
до 3,5 рубля за 1 километр про-
бега по федеральным трассам. 
Сама концепция предложенных 
изменений разработана по ана-
логии с системами, функциони-
рующими в Европе. В частности, 
немецкая система оплаты дорог 
Toll Collect сейчас не вызывает 

вопросов у пользователей. Од-
нако напомним, что ее запуск в 
свое время поднял мощные про-
тестные настроения даже в такой 
развитой стране, как Германия.

Что же касается России, то 
внедрение подобной системы не-
избежно скажется на росте тари-
фов на перевозки. Соответствен-
но, тут же вырастет стоимость по-
требительских товаров, которые 
доставляются до точек продажи 
автотранспортом. Особенно это 
коснется регионов. Плата за про-
езд станет неотъемлемой состав-
ляющей себестоимости перевоз-
ок. Причем, учитывая современ-
ный российский опыт, помимо 
прописанной в законе суммы 
перевозчикам, вероятно, также 
придется оплачивать стоимость 
организационно-технических 
мер и всех формальностей по 
соблюдению норм данного за-
кона.

Примечательно, что новые 
нормы и сборы будут введены к 
уже существующим обязатель-
ным для всех грузоперевозчи-
ков платежам - транспортному 
налогу на большегрузную техни-
ку и акцизам на топливо. То есть, 
по сути, это будет третьим нало-
гом для российских перевозчи-
ков. И, как представляется, не 
последним - в скором будущем 
ожидается введение сборов за 
проезд по платным дорогам.

Ну и, собственно, самым важ-
ным вопросом в данной проце-
дуре является результат приме-
нения новых норм. Эксперты и 
законодатели высказывают мне-
ние о существенном увеличении 

бюджета на ремонт и содержа-
ние дорог. Как предполагается, 
большая часть из этих средств 
(около 70%) будет поступать в 
местные бюджеты, остальное - в 
федеральные фонды. Подобный 
принцип уже применяется (прав-
да, в обратную сторону) по от-
ношению к ставке транспортно-
го налога - в некоторых регионах 
она ниже, чем, к примеру, в Мо-
скве и Московской области, что 
формирует некоторое преиму-
щество для региональных транс-
портных компаний.

Эффективным решением 
вопроса мог бы стать поэтап-
ный запуск системы. На первом 
этапе - ввести разумную пла-
ту и контроль за наиболее ин-
тенсивными трассами, возмож-
но, сопряженными с погранич-
ными переходами. Это значи-
тельно упростило бы процеду-
ру сбора информации о пере-
возчиках, не возникло бы необ-
ходимости повсеместного вне-
дрения возвратных устройств 
на основе ГЛОНАСС. 

И, наконец, самым важным 
является собственно качество 
магистралей и дорожного по-
лотна. Этот наболевший вопрос 
с введением дополнительных 
сборов и финансированием по-
добных программ должен жест-
ко контролироваться государ-
ством. Также необходимо при-
влечь к процедурам контро-
ля общественные организации, 
в том числе и региональные, 
с участием транспортников и 
представителей бизнеса.

«РБКdaily»

Вот и ВТО 
Депутаты ратифицировали Протокол 
о вступлении России в ВТО.

Законотворчество

«Российская газета»

Инициатива

Налог на грузовики: новые дороги 
или рост цен на продукты?

Финансы

Спрос населения 
на наличный 
доллар в мае 
подскочил 
в 37 раз

Интервью

«Уполномоченный будет не только 
защищать, но и нападать»
Омбудсмен по защите прав предпринимателей 
Борис Титов объяснил газете «Коммерсантъ», как 
будет функционировать новый институт, какие 
задачи перед ним поставил президент, оценил, 
каковы перспективы правых либералов и почему 
государству придется идти вправо. 

Борис Титов.

После многочисленных дебатов Госдума дала «зеленый свет» на вступление в ВТО.

Дополнительная плата за грузоперевозки может привести 
к подорожанию продуктов и товаров.
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КУЛЬТУРА

СООБЩЕНИЕ
Кадастровый инженер Липей Алена Ивановна, Вологодская обл., г. Во-

логда, ул. Ленинградская, д. 105, кв. 47, e-mail: msemleus@mail.ru, тел. 8 (911) 
515-45-15, квалификационный аттестат № 35-11-70 в отношении земельно-
го участка с кадастровым № 35:25:0000000:44, расположенного: Вологод-
ская область, Вологодский р-н, выполняются кадастровые работы по выде-
лу земельного участка в счет земельной доли.

Заказчиком кадастровых работ является Стыхин Владимир Валентино-
вич, г. Вологда, ул. Ленинградская, д. 150, кв. 245, тел. 8-911-512-12-73.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местопо-
ложения границы состоится по  адресу: Вологодский р-н, Подлесный с/с, 
п. Огарково, д. 35, 16.08.2012 г. в 13.50.

 С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться по 
адресу: г. Вологда, ул. Ленинградская, д. 105, кв. 47. 

Возражения по проекту межевания и требования о проведении согла-
сования местоположения границ земельных участков на местности прини-
маются с 16.07.2012 г. по 16.08.2012 г. по адресу: г. Вологда, ул. Ленинград-
ская, д. 105, кв. 47. 

Требуется согласовать местоположение границ выделяемого земельно-
го участка с участниками общей совместной собственности на земельный 
участок из земель сельскохозяйственного назначения (бывший колхоз На-
деево) с К№ 35:25:0000000:44.

При проведении согласования местоположения границ при себе необ-
ходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о 
правах на земельный участок.

- Вы не только председа-
тель жюри фестиваля, но так-
же привезли в Вологду свой 
новый фильм «Искупление» 
по произведению Фридриха 
Горенштейна. Почему именно 
творчество Горенштейна?

- В девять лет у Фридри-
ха на руках в поезде, едущем 
в эвакуацию, умерла мать. Его 
отец был видным советским 
ученым, социологом. В 36 лет 
отец написал диссертацию о 
нерентабельности колхозов, 
а через год был расстрелян. 
И это только начало жизни Го-
ренштейна. Фридрих мотался 
по детским домам. Когда под-
рос, работал на шахте. Именно 
тогда он и опубликовал свои 
первые рассказы, принесшие 
ему подлинную известность. 
Затем работал вместе с Тар-
ковским над «Солярисом», с 
Кончаловским над фильмом 
«Раба любви». Помогал мно-
жеству авторов доводить до 
ума сценарии. При этом у него 
практически не было денег, не 
было своей квартиры. В 80-е с 
маленьким ребенком на руках 
уехал в Германию, где уже и на-
чал по-настоящему издавать-
ся. Его повесть «Искупление» 
была напечатана во Франции 
с предисловием самого Фран-
суа Миттерана. Знаменитый 
филолог Эфим Эткинд назвал 
Горенштейна Достоевским XX 
века. К сожалению, только сей-
час его творчество узнают на 
родине. Я, если честно, всю 
жизнь снимаю один и тот же 
фильм. Пусть мои работы и на-
зываются по-разному, но все 
они об одном - можно ли про-
жить в нашей стране с прямой 
спиной. Фридрих Горенштейн 
всегда старался жить имен-
но так, поэтому обращение к 
его роману «Искупление» для 
меня логично и оправдано.

- Зачастую, ваши фильмы 
сюжетно привязаны к каким-
то знаковым событиям в жиз-
ни нашей страны. Почему на 
этот раз 45-й?

- Это действительно так. 
«Холодное лето. . .» - это 53 год, 
год смерти Сталина, «Чудо» 
- 20-й съезд КПСС, «Искупле-

ние» - 1945 год, победа в вой-
не, «Доктор Живаго» - настоя-
щая панорама XX века. В по-
следнее время власть на раз-
ных уровнях приватизирова-
ла победу. Мы празднуем 9 
Мая большими и пафосными 
парадами на Красной площа-
ди. Люди, которые даже поня-
тия не имеют о том, что при-
шлось пережить стране в эти 
страшные годы, нацепляют на 
машины геогриевские ленточ-
ки. Меня это очень коробит. И 
при этом многие забывают о 
цене, которую страна запла-
тила за эту победу. 27 милли-
онов жизней! Никто в миро-
вой истории не платил такую 
страшную цену. А после мая 
45-го, что испытали победи-
тели?! Голод был похуже, чем 
в военные годы. Сталин пока-

зал тогда победителям их ме-
сто: «Вы были в Европе и хоти-
те, чтобы здесь была Европа? 
Этого никогда не будет!» По-
том был арест Солженицына, 
дело врачей, антисемитская 
кампания. Это было очень тя-
желое и отнюдь не героиче-
ское время. Нынешнее поко-
ление даже не представляет, 
через что пришлось пройти 
поколению их отцов и дедов. 

- А готово ли наше обще-
ство ментально к обобщению 
всего этого опыта?

- Ментально с советских 
времен мы, к сожалению, не 
изменились. У нас до сих пор 
нет никакого диалога в обще-
стве. Одни считают, что Сталин 
был кровавый палач и убийца, 
другие - что он великий вое-
начальник и успешный менед-
жер. Нас в этом смысле еще не 
покинула латентная граждан-
ская война. Моя задача, как ху-
дожника, как раз и заключает-
ся в том, чтоб разобраться, как 
деформировалась наша нация 
за 70 лет советской власти. К 
слову, в той же Германии имен-
но деятели культуры, кинема-
тографисты переродили и из-
менили нацию. Германия про-
шла через период покаяния. У 
нас же в полной мере этого не 
произошло. Именно поэтому 
знаковая дата в истории стра-

ны меня и интересует. Имен-
но поэтому и появилось «Иску-
пление».

- Главные роли в картине 
играют неизвестные широкой 
публике молодые актеры. Это 
был сознательный режиссер-
ский выбор?

- Конечно. Риналь Мухаме-
тов - студент третьего курса те-
атрального вуза, Вика Рома-
ненко - тоже начинающая ак-
триса. Для меня было очень 
важно, чтобы за ними не тя-
нулся кинематографический 
шлейф из множества ролей. 
Чтобы герой был известен пу-
блике по роли какого-нибудь 
гламурного мальчика, а тут вы-
ступает в роли страдальца. На 
втором плане - уже актеры из-
вестные - те, с которыми я ча-
сто работал: Виктор Сухоруков, 
Андрей Панин, Екатерина Вол-
кова.

- Рассчитываете на зри-
тельский успех картины?

- В этом смысле я даже не 
обольщаюсь. Российская пу-
блика отучилась задумываться. 
Она, на мой взгляд, хочет толь-
ко развлекаться. Я прекрасно 
понимаю, что мой фильм очень 
тяжел для зрителя. Пока мне 
трудно привыкнуть к тому, что 
мои фильмы не вызывают ши-
рокого зрительского резонанса. 
Раньше все было по-другому: в 

87-м году «Холодное лето пять-
десят третьего» посмотрели 64 
миллиона человек! Теперь это-
го, разумеется, нет. Если фильм 
выходит 10-12 копиями, то это 
уже не так и плохо. «Искупле-
ние» в прокате появится осе-
нью, может быть на 50 копиях. 
Но кардинально это ничего не 
меняет. Повторюсь, я не оболь-
щаюсь по поводу зрительского 
интереса к моей работе. Зрите-
лю интересно лишь то, что ак-
тивно рекламируется по теле-
видению. А реклама на ТВ стоит 
огромных денег, так что прихо-
дится обходиться в нашем слу-
чае без нее.

- Российскому зрителю та-
кое кино не нужно?

- Возможно. Я был на фести-
вале в Пусане, в Южной Корее. 
Там из Сеула прилетали десят-
ки специальных рейсов - люди 
летели из столицы только для 
того, чтобы посмотреть кино. 
Когда нация на подъеме, как это 
сейчас обстоит в Корее, у наро-
да просыпается интерес к куль-
туре, литературе, национально-
му кинематографу. У нас, к со-
жалению, пока все наоборот. 
Почему люди смотрели слож-
ное интеллектуальное кино в 
советские годы? Кино тогда 
было, своего рода, замените-
лем церкви. Зритель шел в залы 
в поиске духовности, для обре-

тения нравстенных ориентиров, 
искал поддержку в искусстве. 
Тогда и творили мэтры - Кала-
тозов, Тарковский. Сейчас нет 
встречного движения от зрите-
ля и режиссеру. Считается, что 
кино должно пугать, веселить, 
щекотать. Народ не хочет, что-
бы кино заставляло задуматься, 
заставляло чувствовать. К при-
меру, в нашей стране, в отличие 
от той же Европы, очень непопу-
лярен жанр мелодрамы. Публи-
ке она не нужна, потому что там 
нужно сопереживать, затрачи-
ваться. 

Из-за этого перекоса ре-
жиссер в России не знает: бу-
дет ли он дальше снимать или 
этот фильм станет для него по-
следним. Деньги на проект на-
ходятся всегда самым слу-
чайным образом. Надеюсь, 
когда-нибудь все станет на 
круги своя и мы минуем этот 
сложный период.

- Ваш сын тоже режиссер?
- Да. Андрей тоже снима 

ет кино. За успех его работ я, 
как отец, переживаю больше, 
чем за судьбу своих фильмов. 
Недавно он выпустил фильм 
«Орда», за который получил 
приз на Московском кинофе-
стивале этого года, как лучший 
режиссер. После такого успеха 
я, думаю, буду меньше за него 
волноваться.

СООБЩЕНИЕ
Организатор торгов - конкурсный управляющий Халвиц-

кий Валерий Станиславович (ИНН 352521982906, СНИЛС 056-
945-414 93, тел. (8172) 56-29-44, адрес: 160000, г. Вологда, ул. 
М. Ульяновой, д. 13, 2 этаж), член НП «СРО НАУ «ДЕЛО» (ИНН 
5010029544, ОГРН 1035002205919, адрес: 127562, г. Москва, Ал-
туфьевское шоссе, д. 27, оф. 3210), действующий на основании 
Решения Арбитражного суда Вологодской области от 11.10.2011 
г. по делу № А13-8287/2009, сообщает о проведении торгов в 
форме аукциона, открытых по составу участников и по форме 
подачи предложения о цене продажи имущества ООО «ДаНа-
Со» (162600, Вологодская область, г. Череповец, ул. Стройинду-
стрии, д. 17, ИНН 3528091957, ОГРН 1043500258086). Торги про-
водятся 24 августа 2012 г., в 12.00, в электронной форме на элек-
тронной торговой площадке http://selt-online.ru, оператор тор-
гов - ООО «Системы Электронных Торгов» (107143, г. Москва, ул. 
Вербная, д. 6, стр. 1, тел.: 8(495) 988-83-22). 

На торги выставляется следующее имущество:
Лот № 1: 1. Нежилое здание (цех щитовых дверей), об-

щей площадью 1901,8 кв. м, расположенное по адресу: Во-
логодская область, город Череповец, улица Стройиндустрии, 
дом 17, кадастровый номер 35:21:0104008:0008:06532, на пра-
ве собственности; 2. Земельный участок (кадастровый номер 
35:21:0104008:0008) под зданием, общей площадью 10784 кв. 
м принадлежит на праве собственности ООО «ДаНаСо». Катего-
рия земель - земли населенных пунктов. Вид разрешенного ис-
пользования - эксплуатация здания. Право прохода и проезда 
к земельному участку обеспечено частным сервитутом на зе-
мельный участок с кадастровым номером 35:21:0104008:0001. 
Начальная цена: 20 453 159 руб. 00 коп.

 Условия: 1. Шаг аукциона составляет 300 000,00 руб. и не из-
меняется в течение всего аукциона. 2. Претендент должен заре-
гистрироваться на электронной площадке и представить опера-
тору площадки следующие документы: копии учредительных до-
кументов, выписку из ЕГРЮЛ или засвидетельствованную в нота-
риальном порядке копию - для юр. лиц; выписку из ЕГРИП или за-
свидетельствованную в нотариальном порядке копию - для ИП; 
копии документов, удостоверяющих личность - для физ. лица; 
надлежащим образом заверенный перевод на русский язык до-
кументов - для иностранного лица; документ, подтверждающий 
полномочия лица на действия от имени заявителя, ИНН, e-mail.

 Ознакомление участников с условиями, характеристиками 
имущества и документацией, прием заявок осуществляются по 
адресу проведения торгов с 10.00 до 16.00.

 Для участия заявитель подает заявку и вносит задаток в раз-
мере 1% от начальной цены лота в срок до 21 августа 2012 года 
на специальный р/с 40702810412000005949 в Вологодском от-
делении № 8638 ОАО «Сбербанк России», БИК 041909644, к/с 
30101810900000000644. Победителем аукциона признается 
участник, предложивший наиболее высокую цену. С победите-
лем в течение 5 дней заключается договор купли-продажи иму-
щества. Оплата по договору - в течение 30 календарных дней со 
дня подписания договора.

СООБЩЕНИЕ
Организатор торгов - конкурсный управляющий общества с огра-

ниченной ответственностью «Алкомоптторг» (г. Вологда, ул. Маяковско-
го, д. 42, ИНН/КПП 3525135204/352501001, ОГРН 1043500043256, при-
знано банкротом решением Арбитражного суда Вологодской области от 
24.05.10 г. по делу № А13-3418/2010, открыто конкурсное производство) 
Фокин Анатолий Васильевич (ИНН 352501799123, страх. № 066-248-181-
73, г. Вологда, ул. Горького, д. 9, (8172) 54-92-43, expert-vologda@yandex.
ru), член Некоммерческого партнерства «Саморегулируемая организа-
ция арбитражных управляющих «Северная Столица» (г. Санкт-Петербург, 
ул. Новолитовская, д. 15, лит. А, ОГРН 1027806876173, ИНН 7813175754) 
сообщает, что повторные торги в форме открытого аукциона, назначен-
ные на 13.03.12 г., в 14.00 (сообщение 78030024976), признаны несостояв-
шимися ввиду отсутствия заявок.

Торги в форме публичного предложения по продаже имущества: лот 
№ 1 - двухэтажное кирпичное здание спорткомплекса, адрес: г. Волог-
да, 1 мкр. ГПЗ-23, д. 7-а (площадь - 2  728 кв. м, назначение - лечебно-
санитарное учреждение, литер - А-А4, этажность - 2, условный номер 
- 35:24:0:12539А-А4) (объект 1), земельный участок, адрес: г. Вологда, 1 
мкр. ГПЗ-23 (площадь - 4 146 кв. м, категория земель - земли населенных 
пунктов, вид разрешенного использования - для эксплуатации и обслужи-
вания спортивного комплекса, кадастровый номер - 35:24:0401012:0038) 
(объект 2) проводятся по адресу: www.lot-online.ru. 

Начальная цена лота № 1 - 88 470 000 руб.: объект 1 - 70 740 000 
руб. с НДС, объект 2 - 17 730 000 руб. без НДС. Прием заявок по цене 
первоначального предложения производится с 23.07.12 г., с 9.00 до 
16.00, по адресу: www.lot-online.ru. Срок действия цены - 3 календар-
ных дня. При отсутствии в установленный срок заявки на покупку лота 
по начальной цене осуществляется ее снижение. Период, по истече-
нии которого последовательно снижается начальная цена, - 3 кален-
дарных дня. Шаг снижения цены - 2,738% от начальной цены. Мини-

мальная цена лота № 1 - 15 800 742 руб. Форма представления предло-
жений о цене - открытая. 

Задаток в размере 20% от цены, действующей на дату подачи заявки, 
вносится в течение срока ее действия на счет должника: ООО «Алкомоп-
тторг» № 40702810600000002129 в ОАО «ПРОМЭНЕРГОБАНК» г. Вологда, 
к/с 30101810500000000772, БИК 041909772.

Заявка на участие в открытых торгах составляется в форме электрон-
ного документа и должна содержать: обязательство участника открытых 
торгов соблюдать требования, указанные в сообщении о проведении от-
крытых торгов; действительную на день представления заявки на участие 
в торгах выписку из Единого государственного реестра юридических лиц 
или засвидетельствованную в нотариальном порядке копию такой выпи-
ски (для юридического лица), действительную на день представления за-
явки на участие в торгах выписку из Единого государственного реестра 
индивидуальных предпринимателей или засвидетельствованную в нота-
риальном порядке копию такой выписки (для индивидуального предпри-
нимателя), копии документов, удостоверяющих личность (для физическо-
го лица), надлежащим образом заверенный перевод на русский язык до-
кументов о государственной регистрации юридического лица или госу-
дарственной регистрации физического лица в качестве индивидуально-
го предпринимателя в соответствии с законодательством соответствую-
щего государства (для иностранного лица), копию решения об одобрении 
или о совершении крупной сделки, если требование о необходимости на-
личия такого решения для совершения крупной сделки установлено за-
конодательством РФ и (или) учредительными документами юридическо-
го лица и если для участника открытых торгов приобретение имущества 
(предприятия) или внесение денежных средств в качестве задатка явля-
ются крупной сделкой; фирменное наименование (наименование), сведе-
ния об организационно-правовой форме, о месте нахождения, почтовый 
адрес (для юридического лица), фамилию, имя, отчество, паспортные дан-
ные, сведения о месте жительства (для физического лица), номер контакт-
ного телефона, адрес электронной почты, идентификационный номер на-

логоплательщика; копии документов, подтверждающих полномочия ру-
ководителя (для юридических лиц); сведения о наличии или об отсут-
ствии заинтересованности заявителя по отношению к должнику, креди-
торам, арбитражному управляющему и о характере этой заинтересован-
ности, сведения об участии в капитале заявителя арбитражного управ-
ляющего, а также сведения о заявителе, саморегулируемой организации 
арбитражных управляющих, членом или руководителем которой являет-
ся арбитражный управляющий.

Заявки на участие в торгах, поданные в течение срока действия 
цены продажи имущества, до ее следующего снижения, рассматрива-
ются организатором торгов на 2-й рабочий день после дня окончания 
действия цены продажи имущества. Победителем признается участник 
торгов, который первым представил в установленный срок заявку на 
участие в торгах, соответствующую установленным требованиям и со-
держащую предложение о цене лота, которая не ниже цены лота, уста-
новленной на дату подачи заявки, и оплативший задаток. Протокол об 
итогах проведения торгов оформляется и подписывается в день опре-
деления победителя торгов. В течение 5 рабочих дней с даты подпи-
сания итогового протокола организатор торгов направляет победи-
телю торгов предложение заключить договор купли-продажи имуще-
ства с приложением проекта договора. Победитель торгов в течение 5 
дней с даты получения предложения должен подписать договор купли-
продажи. Оплата по договору купли-продажи производится в течение 
30 дней с даты его подписания сторонами на указанный счет Должни-
ка. В случае отказа Покупателя от заключения договора купли-продажи 
либо отказа от оплаты приобретенного им имущества он лишается пра-
ва на его приобретение, задаток ему не возвращается, договор счита-
ется не заключенным; торги возобновляются начиная с 6 дня с момента 
подписания итогового протокола с цены, по которой торги были оста-
новлены. 

С правилами проведения торгов, информацией по лоту можно озна-
комиться по адресу: г. Вологда, ул. Некрасова, 9-25.

Реклама

Реклама

Александр Прошкин: «Никогда 
не знаешь, будешь ли дальше снимать»
Автор знаковых 
для отечественного 
кинематографа 
картин «Холодное 
лето пятьдесят 
третьего», «Русский 
бунт» и «Чудо» 
Александр Прошкин 
стал председателем 
жюри третьего по 
счету международного 
кинофестиваля 
в Вологде. «Красному 
Северу» режиссер 
рассказал 
о самолетах из Сеула, 
приватизированной 
победе и о своем 
самом главном 
фильме.

Кадр из фильма «Искупление», который Александр Прошкин показал вологодским 
зрителям.

Режиссер делает ставку на незнакомых киноманам артистов.

Риналь Мухаметов - 
молодая звезда проектов 
Прошкина.

Персона

Артем ПОМЯЛОВ

Александр Прошкин. /Фото Алексея Колосова

Александр Прошкин

Ментально 
с советских времен 
мы, к сожалению, 
не изменились. 
У нас до сих пор нет 
никакого диалога 
в обществе. Одни 
считают, что Сталин 
был кровавый палач 
и убийца, другие 
- что он великий 
военачальник 
и успешный 
менеджер. Нас 
в этом смысле еще 
не покинула 
латентная 
гражданская война. 
Моя задача, как 
художника, как раз 
и заключается в том, 
чтоб разобраться, как 
деформировалась 
наша нация за 70 лет 
советской власти. 

«Тихие» художники 
приехали в Вологду
13 июля в Центральном выставочном зале 
Вологодской областной картинной галереи 
состоялось открытие выставки графики группы 
художников из Санкт-Петербурга «Тихие». 

Выставка подготовлена со-
вместно с «Общенациональ-
ным обществом любителей 
экслибриса и графики». Она 
продолжает знакомить волог-
жан с творчеством современ-
ных художников-графиков се-
верной столицы и ярко демон-
стрирует многообразие техни-
ческих возможностей искус-
ства графики.

В экспозицию вошли рабо-
ты разных художников. Как от-
метила  искусствовед Наталия 
Гадалина, группу составили ху-
дожники с непохожими твор-
ческими установками, принад-
лежащие разным поколениям. 
«Казалось, этих десятерых не 
объединяет ничто, кроме желания выставляться  вместе», - сказа-
ла она.          

Как возникло название объединения - «Тихие»? 
В буклете первой выставки группы «Десять тихих» (1998 год) 

инициатор создания группы, художник Ирина Чернова-Дяткина 
объясняла: «В начале века были «дикие». В семидесятых годах бы-
товал такой искусствоведческий термин - «тихая графика»  - это 
по отношению к несоциальной (то есть хорошей!) графике. А еще, 
тоже уже давно, в шестидесятых, один известный поэт сказал: «Ти-
шины хочу, тишины!» Мы вполне можем быть солидарны и c пер-
выми, и со вторыми, и с третьим, мы как раз все это каким-то обра-
зом умудрились соединить».

- Мы, небольшая группа, стали представителями многих худож-
ников, которым чужды такие средства раскрутки, как скандал, эпа-
таж, которым чуждо стремление к моде, - отметил один из участни-
ков группы «Тихие», кандидат искусствоведения Александр Мажуга.

Путь к новому в искусстве «Тихие» ищут через постижение тра-
диций, любовь к петербургским культурным ценностям, внимание 
к достижениям классического отечественного и западноевропей-
ского искусства, что выделяет их среди современников и делает 
эту выставку особо интересной для настоящих любителей искус-
ства.

Никита МАКСИМОВ, 
по материалам пресс-службы департамента культуры 
и охрану объектов культурного наследия

Искусство

Художник Ирина Чернова-
Дяткина.
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реклама, информация

Решением Арбитражного суда Вологодской обла-

сти от 20.03.2012 по делу № А13-2589/2012 Обще-

ство с ограниченной ответственностью «Лидер», име-

нуемое далее по тексту «должник» (адрес: 162600, 

г. Череповец, пр-т Луначарского, д. 43, оф. 27, ИНН 

3525237566, ОГРН 1103525003779) признано несо-

стоятельным (банкротом), в отношении его откры-

то конкурсное производство, конкурсным управ-

ляющим утвержден Колосов Дмитрий Николаевич 

(адрес: 160035, Вологодская область, г. Вологда, 

ул. Козленская, д. 15, оф. 204, тел./факс: (8172)  

72-92-30), член НП «МСК ОП АУ «Содружество» 

(адрес: 355035, г. Ставрополь, пр-т Кулакова, д. 9-б). 

ООО «Троя» (ИНН/КПП 3525279301/352501001, 

е-mail: pravoved35@gmail.com), в качестве органи-

затора торгов сообщает о проведении аукциона 
по продаже имущества ООО «Лидер». Предмет 

торгов: Лот № 1 - право требования дебиторской 

задолженности солидарно с ИП Товарчий Н.В. и 

ИП Товарчего В.В. в размере 78 981 184,93 руб. по 

исп. листу серии АС № 002611710 от 15.03.2012; 

Лот № 2 - право требования дебиторской задол-

женности солидарно с ИП Товарчий Н.В. и ИП То-

варчего В.В. в размере 79 006 938,35 руб. по исп. 

листу серии АС № 002613251 от 11.04.2012. Аук-
цион состоится 30.08.2012, в 11 час. 00 мин., 
на электронной площадке Российский Аукцион-

ный Дом (http://lot-online.ru/). Начальная цена 

лота № 1 - 732 000,00 руб., лота № 2 - 733 000,00 

руб. без учета НДС, шаг аукциона - 10% от началь-

ной цены лота. Для участия в аукционе необхо-

димо подать заявку, заключить договор о задат-

ке и внести задаток в размере 20% от начальной 

цены лота по следующим реквизитам: получатель 

- ООО «Троя», ИНН/КПП 3525279301/352501001, 

р/с 40702810550010000340, банк Вологодский 

региональный филиал ОАО «Россельхозбанк»  

№ 3349/50/01 г. Вологда, к/с 30101810700000000747, 

БИК 041909747. Задатки принимаются с 17.07.2012 

по 21.08.2012. Датой внесения задатка считается 

время поступления денежных средств на расчет-

ный счет организатора торгов. Прием заявок на 

покупку лота, ознакомление с характеристиками 

лота, документами по торгам осуществляется по 

месту проведения аукциона с 09 час. 00 мин. до 

16 час. 00 мин. по рабочим дням с 17.07.2012 по 

27.08.2012. С документацией, относящейся к пред-

мету торгов, можно ознакомиться по адресу орга-

низатора торгов в период принятия заявок. Заявка 

на покупку лота с имуществом продавца подается 

в электронной форме (адрес в Интернете: http://

lot-online.ru) на русском языке и должна содер-

жать: наименование, организационно-правовую 

форму, место нахождения, почтовый адрес (для 

юридического лица) заявителя; фамилию, имя, от-

чество, паспортные данные, сведения о месте жи-

тельства (для физического лица) заявителя; но-

мер контактного телефона, адрес электронной по-

чты заявителя; сведения о наличии или об отсут-

ствии заинтересованности заявителя по отноше-

нию к должнику, кредиторам, конкурсному управ-

ляющему и о характере этой заинтересованности, 

сведения об участии в капитале заявителя кон-

курсного управляющего, а также сведения о зая-

вителе, саморегулируемой организации арбитраж-

ных управляющих, членом или руководителем ко-

торой является конкурсный управляющий. К заяв-
ке на участие в торгах должны прилагаться сле-
дующие документы: идентификационный номер 

налогоплательщика, выписка из Единого государ-

ственного реестра юридических лиц или засвиде-

тельствованная в нотариальном порядке копия та-

кой выписки (для юридического лица), сроком не 

более месяца на дату подачи заявки, выписка из 

Единого государственного реестра индивидуаль-

ных предпринимателей или засвидетельствован-

ная в нотариальном порядке копия такой выписки, 

сроком не более месяца на дату подачи заявки (для 

индивидуального предпринимателя), копии доку-

ментов, удостоверяющих личность (для физическо-

го лица), надлежащим образом заверенный пере-

вод на русский язык документов о государствен-

ной регистрации юридического лица или государ-

ственной регистрации физического лица в каче-

стве индивидуального предпринимателя в соответ-

ствии с законодательством соответствующего госу-

дарства (для иностранного лица); документ, под-

тверждающий полномочия лица на осуществление 

действий от имени заявителя, если заявка подает-

ся его представителем. К заявке на участие в тор-

гах должна прилагаться удостоверенная подписью 

заявителя опись представленных заявителем доку-

ментов. Заявка на участие в торгах должна соот-

ветствовать требованиям, установленным в соот-

ветствии с Федеральным законом от 26.10.2002 г.  

№ 127-ФЗ «О несостоятельности», с приказом  

Минэкономразвития России от 15.02.2010 № 54 и 

указанным в сообщении о проведении торгов. По-

бедителем торгов признается лицо, предложившее 

наивысшую цену за предмет торгов. Итоги торгов 

подводятся в течение двух часов после окончания 

торгов по адресу электронной площадки Россий-

ский Аукционный Дом (адрес в Интернете: http://

lot-online.ru). Договор купли-продажи в отноше-

нии предмета торгов должен быть подписан и на-

правлен в адрес организатора торгов победителем 

торгов не позднее чем в течение пяти дней со дня 

получения указанного договора. Оплата предмета 

торгов за минусом суммы задатка проводится не 

позднее чем в течение тридцати дней с даты заклю-

чения договора купли-продажи путем перечисле-

ния денежных средств на расчетный счет продав-

ца по следующим реквизитам: получатель - ООО 

«Лидер», ИНН/КПП 3525237566/352501001, р/с 

40702810502000001528, банк: Филиал ОАО «УРАЛ-

СИБ», к/с 30101810600000000782, БИК 041909782.

СООбщение
 об изменении лица, осуществляющего ведение реестра владельцев ценных 

бумаг открытого акционерного общества «Транс-Альфа АВТО»
В соответствии с п. 2.7. Положения о порядке взаимодействия при передаче до-

кументов и информации, составляющих систему ведения реестра владельцев цен-

ных бумаг, утвержденного приказом от 23 декабря 2010 г. №10-77/пз-н, Открытое 

акционерное общество «Транс-Альфа АВТО» настоящим уведомляет об изменении 

лица, осуществляющего ведение реестра.

Дата принятия эмитентом решения о замене регистратора: 20 июня 2012 г.

Орган управления общества, принявший решение о передаче реестра: Совет ди-

ректоров ОАО «Т/А АВТО» (протокол № б/н от 20 июня 2012 г.).

Основание прекращения договора на ведение реестра: расторжение договора 

на ведение реестра по соглашению сторон.

Информация о регистраторе: эмитент осуществляет самостоятельное ведение 

реестра.

Местонахождение эмитента: РФ, Вологодская область, г. Вологда, Белозерское 

шоссе, 3.

Почтовый адрес эмитента: 160004, РФ, Вологодская область, г. Вологда, Бело-

зерское шоссе, 3

Телефон/факс: (8172) 21-71-62, 76-97-44.

E-mail: vologda@trans-alfa.ru

ИНН 3525193990, КПП 352501001,

ОГРН 1073525016729,

р/с 40702810512000104504 в Вологодском отделении № 8638 ОАО «Сбербанк 

России» г. Вологда, к/с 30101810900000000644, БИК 041909644.

Дата прекращения действия договора на ведение реестра, заключенного с преды-

дущим регистратором: 10 июля 2012 г.

Дата, с которой начато ведение реестра эмитентом самостоятельно: 11 июля 2012 г.

УВедОмЛение
Организатор торгов - конкурсный управляющий 

Смирнов Вадим Владимирович (НП «Сибирская гиль-

дия антикризисных управляющих», место нахожде-

ния: 121059, г. Москва, Бережковская набережная, 

д. 10, оф. 200 (корреспонденция управляющему под-

лежит направлению по адресу: 160019, г. Вологда, 

ул. Чернышевского, д. 20) извещает о проведении 

открытых торгов в форме аукциона по продаже иму-

щества Общества с ограниченной ответственностью 

«Транс-Обеспечение» (ОГРН 1053500066564, ИНН 

3525152908, место нахождения: 160010, город Во-

логда, ул. Рыбная, дом 30), признанного несостоя-

тельным (банкротом). Торги состоятся 24.08.2012 

г., в 12.00, по адресу: www.rus-on.ru. 

на торги выставляется следующее имущество 
должника: 

Лот № 1: в состав Лота входит: двухэтажное кир-

пичное административное здание, корпус № 2, пло-

щадью 181,9 кв. м, назначение - канцелярское, ли-

тер Ж, этажность - 2, расположенное по адресу: го-

род Вологда, ул. Рыбная, д. 30; 

Лот № 2: двухэтажное кирпичное административ-

ное здание, корпус № 1, площадью 300,4, назначе-

ние - канцелярское, литер А, этажность 2, располо-

женное по адресу: город Вологда, ул. Рыбная, д. 30; 

Лот № 3: одноэтажное кирпичное здание куз-

ницы, площадью 23,9 кв. м, назначение - промыш-

ленное (производственное) предприятие, литер Б, 

этажность 1, расположенное по адресу: город Во-

логда, ул. Рыбная, д. 30; 

Лот № 4: одноэтажное с антресольным этажом 

кирпичное здание механической мастерской, пло-

щадь 819,4 кв. м, назначение - прочее, литер - 3, 31, 

этажность 1, расположенное по адресу: город Во-

логда, ул. Рыбная, д. 30; 

Лот № 5: одноэтажное кирпичное здание мате-

риального склада, площадью 268 кв. м, назначение 

складское, литер Г, этажность 1. 

Форма подачи предложений по цене - открытая.

Заявки на участие в торгах принимаются опера-

тором электронной площадки ЗАО «РУССИА ОнЛайн» 

(далее ЭТП) с 16 июля 2012 года по 17 августа 2012 

года включительно по адресу: www.rus-on.ru.

Заявка на участие в открытых торгах составля-

ется в форме электронного документа и должна со-

держать: обязательство участника открытых торгов 

соблюдать требования, указанные в сообщении о 

проведении открытых торгов; действительную на 

день представления заявки на участие в торгах вы-

писку из Единого государственного реестра юриди-

ческих лиц или засвидетельствованную в нотари-

альном порядке копию такой выписки (для юриди-

ческого лица), действительную на день представле-

ния заявки на участие в торгах выписку из Едино-

го государственного реестра индивидуальных пред-

принимателей или засвидетельствованную в нота-

риальном порядке копию такой выписки (для инди-

видуального предпринимателя), копии документов, 

удостоверяющих личность (для физического лица), 

надлежащим образом заверенный перевод на рус-

ский язык документов о государственной регистра-

ции юридического лица или государственной реги-

страции физического лица в качестве индивидуаль-

ного предпринимателя в соответствии с законода-

тельством соответствующего государства (для ино-

странного лица), копию решения об одобрении или 

о совершении крупной сделки, если требование о 

необходимости наличия такого решения для совер-

шения крупной сделки установлено законодатель-

ством Российской Федерации и если для участни-

ка открытых торгов приобретение имущества (пред-

приятия) или внесение денежных средств в каче-

стве задатка являются крупной сделкой; фирмен-

ное наименование (наименование), сведения об 

организационно-правовой форме, о месте нахож-

дения, почтовый адрес (для юридического лица), 

фамилию, имя, отчество, паспортные данные, све-

дения о месте жительства, номер контактного теле-

фона, адрес электронной почты, идентификацион-

ный номер налогоплательщика; копии документов, 

подтверждающих полномочия руководителя (для 

юридических лиц); сведения о наличии или об от-

сутствии заинтересованности заявителя по отноше-

нию к должнику, кредиторам, арбитражному управ-

ляющему и о характере этой заинтересованности, 

сведения об участии в капитале заявителя арби-

тражного управляющего, а также сведения о заяви-

теле, саморегулируемой организации арбитражных 

управляющих, членом или руководителем которой 

является арбитражный управляющий.

Задаток - 1% от начальной цены продажи лота. 

Задаток вносится на расчетный счет должника не 

позднее 17 августа 2012 года.

Счет ООО «Транс-Обеспечение»  

№ 40702810800830000889 в Вологодском фи-

лиале ОАО «Банк Москвы», БИК 041909736, к/с 

30101810300000000736, ИНН 7702000406, КПП 

352543001. ИНН получателя: 3525152908, КПП 

352501001.

Проект договора купли-продажи имущества и до-

говор о задатке размещены на ЭТП.

начальная цена лота № 1 - 944 000 рублей, в 

том числе НДС, лота № 2 - 1 904 520 рублей, в том 

числе НДС, лота № 3 - 63 720 рублей, в том чис-

ле НДС, лота № 4 - 2 321 060 рублей, в том числе 

НДС, лота № 5 - 797 680 рублей, в том числе НДС.

Шаг аукциона составляет 5% от начальной цены 

продажи лота.

Победителем открытых торгов признается участ-

ник торгов, предложивший максимальную цену за 

имущество должника.

По результатам проведения открытых торгов опе-

ратор электронной площадки с помощью программ-

ных средств электронной площадки в течение двух 

часов после окончания открытых торгов составля-

ет протокол о результатах проведения торгов и на-

правляет его организатору торгов для утвержде-

ния. Организатор торгов в течение одного часа с 

момента получения протокола о результатах прове-

дения открытых торгов утверждает такой протокол 

и направляет его оператору электронной площад-

ки в форме электронного документа для размеще-

ния на электронной площадке. В течение пяти дней 

с даты подписания итогового протокола организа-

тор торгов направляет победителю торгов предло-

жение заключить договор купли-продажи имуще-

ства с приложением проекта договора.

Победитель торгов в течение пяти дней с даты по-

лучения указанного предложения должен подписать 

договор купли-продажи. В случае отказа или уклоне-

ния победителя торгов от подписания договора вне-

сенный задаток ему не возвращается и конкурсный 

управляющий вправе предложить заключить дого-

вор купли-продажи лота участнику торгов, которым 

предложена наиболее высокая цена лота по сравне-

нию с ценой лота, предложенной другими участника-

ми торгов, за исключением победителя торгов. В слу-

чае отказа второго участника торгов заключить дого-

вор купли-продажи имущества должника организа-

тор торгов не предлагает другим участникам торгов 

заключить договор купли-продажи лота.

Победитель аукциона обязан оплатить приобре-

тенный лот в течение тридцати дней с даты заклю-

чения договора купли-продажи имущества, пере-

числив деньги на счет должника с учетом указан-

ного задатка. Денежные средства вносятся на счет 

должника №40702810800830000889 в Вологодском 

филиале ОАО «Банк Москвы», БИК 041909736, к/с 

30101810300000000736, ИНН 7702000406, КПП 

352543001. ИНН получателя: 3525152908, КПП 

352501001.

С правилами проведения торгов, информацией 

по продаваемому имуществу можно ознакомиться 

по адресу: 160019, г. Вологда, ул. Чернышевского, 

дом 20, в рабочие дни с 09.00 до 12.00. Телефон 

для справок: 8(8172) 54-74-48.

иЗВещение О прОВедении ОТКрыТых ТОргОВ

(ОАО Птицефабрика «Шекснинская» (далее по тексту «Общество», место 
нахождения Общества - 162572, Российская Федерация, Вологодская область, 
Шекснинский район, п/о Нифантово, ОАО Птицефабрика «Шекснинская»)

Уважаемый акционер!
Советом директоров ОАО Птицефабрика «Шекснинская» принято реше-

ние о проведении внеочередного общего собрания акционеров.
Дата проведения собрания - 08.08.2012 г.
Начало проведения собрания - 13 часов 00 минут.
Начало регистрации участников - 12 часов 45 минут.
Место проведения собрания, а также место регистрации участников 

собрания - 162572, Российская Федерация, Вологодская область, Шек-
снинский район, п/о Нифантово, ОАО Птицефабрика «Шекснинская», ак-
товый зал.

Список лиц, имеющих право на участие в Общем собрании акционе-
ров, составлен на основании данных реестра акционеров по состоянию 
на 13.07.2012 г.

повестка дня собрания:
Определение порядка ведения общего собрания акционеров.
1. Одобрение крупной сделки (несколько взаимосвязанных сделок).
2. Одобрение сделки, в совершении которой имеется заинтересован-

ность (несколько взаимосвязанных сделок).
Также уведомляем Вас, что в связи с включением в повестку дня вне-

очередного Общего собрания акционеров вопроса об одобрении крупной 
сделки (несколько взаимосвязанных сделок) акционеры в соответствии 
с действующим законодательством имеют право требовать выкупа Обще-
ством всех или части принадлежащих им акций в случае принятия внеоче-
редным Общим собранием акционеров положительного решения по дан-
ному вопросу, если акционер голосовал против принятия такого решения 
или не принимал участия в голосовании по данному вопросу.

Требование акционера о выкупе принадлежащих ему акций должно быть 
предъявлено Обществу в письменной форме не позднее 45 дней с даты при-
нятия внеочередным Общим собранием акционеров решения об одобре-
нии крупной сделки (несколько взаимосвязанных сделок). В требовании 
должно быть указано место жительства (местонахождение) акционера и 
количество акций, выкупа которых он требует. Подпись акционера – фи-
зического лица, равно как и его представителя, на Требовании акционе-
ра о выкупе принадлежащих ему акций и на отзыве указанного Требова-
ния должна быть удостоверена нотариально или держателем реестра ак-
ционеров Общества.

Выкуп акций Обществом производится по истечении указанного выше 
срока в течение 30 дней по цене 1251 (одна тысяча двести пятьдесят один) 
рубль за одну обыкновенную именную бездокументарную акцию ОАО Пти-
цефабрика «Шекснинская», определенной Советом директоров Общества. 

Список акционеров, имеющих право требовать выкупа Обществом при-
надлежащих им акций, составляется на основании данных списка лиц, име-
ющих право на участие во внеочередном общем собрании акционеров, со-
ставленным по состоянию на 13 июля 2012 года.

С материалами (информацией) по вопросам повестки дня собрания, под-
лежащей представлению акционерам, можно ознакомиться с 16.07.2012 г. 
по рабочим дням с 9.00 до 17.00 по адресу: 162572, Российская Федера-
ция, Вологодская область, Шекснинский район, п/о Нифантово, ОАО Пти-
цефабрика «Шекснинская».

При регистрации для участия в Общем собрании акционеру необходимо 
иметь при себе паспорт и/или иной документ, удостоверяющий личность, а 
для представителя участника - также доверенность на право участия в со-
брании акционеров, оформленную в соответствии с требованиями п.п.4 и 
5 ст. 185 Гражданского кодекса России или удостоверенную нотариально.

Совет директоров
ОАО птицефабрика «Шекснинская»

УВедОмЛение О прОВедении ВнеОЧереднОгО ОбщегО  
СОбрАниЯ АКЦиОнерОВ  ОТКрыТОгО АКЦиОнернОгО  

ОбщеСТВА пТиЦеФАбриКА «ШеКСнинСКАЯ»

Указанная информация публикуется в целях осуществления государственного контроля за соблю-

дением стандартов раскрытия информации организациями коммунального комплекса и субъектами 

естественных монополий, осуществляющими деятельность в сфере оказания услуг по передаче тепло-

вой энергии, утвержденных Постановлением Правительства РФ от 30.12.2009 г. №1140.

Полный объем информации, подлежащий раскрытию в соответствии с законодательством Россий-

ской Федерации, находится на официальном сайте ООО «Газпром энерго»: www.energo.gazprom.ru. 

Указанная информация также предоставляется на основании письменных запросов.

реквизиты ООО «газпром энерго»
Юридический адрес: 117939, Москва, ул. Строителей, 8, корп. 1.

Фактический адрес (он же почтовый): 119526, Москва, просп. Вернадского, д. 101, корп. 3, тел. 

(495) 428-45-60, факс (495) 428-45-70.

E-mail: info@adm.energo.gazprom.ru.

Интернет-сайт: www.energo.gazprom.ru.

Генеральный директор - Алексей Александрович Митюшов.

Северный филиал ООО «газпром энерго»
Юридический адрес: Российская Федерация, Республика Коми, г. Ухта, пр-т Ленина, д. 39-2. Фак-

тический адрес: Российская Федерация, Республика Коми, г. Ухта, ул. Геологов, 2.

Почтовый адрес: 169312, Российская Федерация, Республика Коми, г. Ухта, ул. Чернова, 12, тел. 

(8216) 77-05-01, факс (8216) 77-04-41.

E-mail: info@svf.energo.gazprom.ru

Директор филиала - Виталий Григорьевич Очинский.

Таблица 1

Информация о наличии (отсутствии) технической возможности доступа к регулируемым товарам и услугам 

регулируемых организаций, а также о регистрации и ходе реализации заявок на подключение к системе

теплоснабжения, Вологодская область

Факт с 01.01.2012 по 30.06.2012 г.

№ п/п Наименование показателя Вологда Нюксеница Юбилейный

1
Количество поданных и зарегистрированных заявок на 

подключение к системе теплоснабжения
0 0 0

2
Количество исполненных заявок на подключение к системе 

теплоснабжения
0 0 0

3
Количество заявок на подключение к системе теплоснабжения, по 

которым принято решение об отказе в подключении
0 0 0

4 Резерв мощности системы теплоснабжения (Гкал/сутки) 17,5 22,6 5,5

Таблица 2

Информация о наличии (отсутствии) технической возможности доступа к регулируемым товарам и услугам 

регулируемых организаций, а также о регистрации и ходе реализации заявок на подключение к системе горячего

водоснабжения, Вологодская область

Факт с 01.01.2012 по 30.06.2012 г.

№ п/п Наименование показателя Вологда Нюксеница Юбилейный

1
количество поданных и зарегистрированных заявок на 

подключение к системе горячего водоснабжения
0 0 0

2
количество исполненных заявок на подключение к системе 

горячего водоснабжения
0 0 0

3

количество заявок на подключение к системе горячего 

водоснабжения, по которым принято решение об отказе в 

подключении

0 0 0

4 резерв мощности системы горячего водоснабжения (Гкал/сутки) 2,5 2,4 0,6

Таблица 3

Информация о наличии (отсутствии) технической возможности доступа к товарам и услугам организаций в сфере 

холодного водоснабжения, а также о регистрации и ходе реализации заявок на подключение к системе холодного

водоснабжения, Вологодская область

Факт с 01.01.2012 по 30.06.2012 г.

№ п/п Наименование показателя Вологда Нюксеница Юбилейный

1
Количество поданных и зарегистрированных заявок на 

подключение к системе холодного водоснабжения
0 16 2

2
Количество исполненных заявок на подключение к системе 

холодного водоснабжения
0 16 2

3

Количество заявок на подключение к системе холодного

водоснабжения, по которым принято решение об отказе в 

подключении

0 0 0

4
Резерв мощности системы коммунальной инфраструктуры2, 

тыс. м3/сутки
0,5 0,655 0,04

Таблица 4

Информация о наличии (отсутствии) технической возможности доступа к регулируемым товарам и услугам

регулируемых организаций, а также о регистрации и ходе реализации заявок на подключение к системе

водоотведения и (или) объекту очистки сточных вод, Вологодская область

Факт с 01.01.2012 по 30.06.2012 г.

№ п/п Наименование показателя Вологда Нюксеница Юбилейный

1
Количество поданных и зарегистрированных заявок на подключение 

к системе холодного водоснабжения
0 2 0

2
Количество исполненных заявок на подключение к системе 

холодного водоснабжения
0 2 0

3

Количество заявок на подключение к системе холодного 

водоснабжения, по которым принято решение об отказе в 

подключении

0 0 0

4
Резерв мощности системы коммунальной инфраструктуры2, 

тыс. м3/сутки
0,08 0,367 0,2

СООбщение

СООбщение
Открытое акционерное общество «Славянский хлеб», руководствуясь ст. 92 Федерального закона от 26.12.1995 

г. № 208-ФЗ «Об акционерных обществах», приказом Министерства финансов РФ от 28.11.1996 г. № 101 «О 

порядке публикации бухгалтерской отчетности открытыми акционерными обществами» публикует бухгал-

терскую отчетность за 2011 год.

Организация Открытое акционерное общество «Славянский хлеб»

ИНН 3525019328

Единица измерения млн. руб.

Должность, ФИО лиц, подписавших бухгалтерскую 

отчетность

Генеральный директор А.В. Шопин

Главный бухгалтер В.Н. Сергеева

Дата утверждения бухгалтерской отчетности общим 

собранием акционеров
29.06.2012 года

Местонахождение (адрес), телефон, факс
160012, Вологодская область, г. Вологда, Турундаевский 

пер., д. 16, тел. (8172) 21-60-41, факс (8172) 21-63-06

Сведения об органе государственной статистики, 

в который общество представило обязательный 

экземпляр бухгалтерской отчетности

Территориальный орган Федеральной службы 

государственной статистики по Вологодской области 

(Вологдастат)

Бухгалтерский баланс на 31 декабря 2011 г.

Актив

Наименование показателя на 31 декабря 2011 г.
на 31 декабря 

2010 г.

Итого по разделу I «Внеоборотные активы» 37 34

Итого по разделу II «Оборотные активы» 28 32

Баланс 65 66

Пассив

Итого по разделу III «Капитал и резервы» 29 27

Итого по разделу IV «Долгосрочные обязательства» 2 12

Итого по разделу V «Краткосрочные обязательства» 34 27

Баланс 65 66

Отчет о прибылях и убытках за период с 1 января по 31 декабря 2011 г.

Наименование показателя за январь-декабрь 2011 г
за январь-декабрь 

2010 г.

Выручка 276 269

Себестоимость продаж -175 -148

Валовая прибыль (убыток) 101 121

Коммерческие расходы -57 -53

Управленческие расходы -36 -45

Прибыль (убыток) от продаж 8 23

Проценты к уплате -2 -2

Прочие доходы 2 2

Прочие расходы -6 -11

Прибыль (убыток) до налогообложения 2 12

Текущий налог на прибыль -1 -3

Чистая прибыль (убыток) 1 9

 В соответствии с решением годового общего собрания акционеров, состоявшегося 29.06.2012 года, при-

нято решение утвердить распределение прибыли Общества. Дивиденды по размещенным акциям Общества 

по результатам 2011 финансового года не выплачивать. Всю прибыль по результатам 2011 финансового года 

направить на пополнение оборотных средств Общества.

Аудиторское заключение от 30.03.2012 года

Наименование аудитора Общество с ограниченной ответственностью «Внешаудит консалтинг»

Государственный 

регистрационный номер аудитора

№ 1037739256180 от 28.01.2003 Межрайонной инспекции МНС России № 39 

по г. Москве

№ 394.831 от 10.07.2000 г. Московской регистрационной палаты

Место нахождения аудитора 119034, г. Москва, ул. Пречистенка, дом 10, офис 7, 15

Аудитор является членом

Некоммерческое партнерство «Московская аудиторская Палата», 

аккредитованная Министерством финансов РФ (Приказ МФ РФ от 26 ноября 

2009 № 578, рег. номер записи внесения в реестр – 03). Запись в реестре 

аудиторов и аудиторских организаций СРО НП «МоАП» от 28 декабря 2009 г. за 

ОРНЗ 10203000816 (Свидетельство СРО НП «МоАП» от 15 февраля 2010 г.)

По мнению аудиторской организации ООО «Внешаудит консалтинг», за исключением влияния на бух-

галтерскую отчетность обязательств, изложенных в части, содержащей основание для выражения мнения 

с оговоркой, бухгалтерская отчетность отражает достоверно во всех существенных отношениях финансо-

вое положение ОАО «Славянский хлеб» по состоянию на 31 декабря 2011 года, результаты его финансово-

хозяйственной деятельности и движение денежных средств за 2011 год в соответствии с российскими пра-

вилами составления бухгалтерской отчетности. Основанием для выражения мнения с оговоркой являет-

ся то, что ООО «Внешаудит консалтинг» было привлечено в качестве аудиторов ОАО «Славянский хлеб» в 

2011 году, то аудиторы не могли наблюдать за проведением инвентаризации товарно-материальных запа-

сов по состоянию на начало отчетного периода 2011 года или проверить их количество с помощью альтер-

нативных процедур. Как следствие, аудиторы не смогли определить, необходимо ли вносить корректиров-

ки в показатели финансовых результатов и нераспределенной прибыли за 2011 год. Аудиторское заключе-

ние о бухгалтерской отчетности за период с 01 января по 31 декабря 2011 года включительно было моди-

фицировано соответствующим образом. 

Департамент промышленности, науки и инновационной 
политики Правительства Вологодской области выражает 

глубокое соболезнование родным и близким  
по поводу смерти

мОСиКЯнА Ашота Альбертовича,
генерального директора ООО ПФ «Полиграфист».

Главный федеральный инспектор в Вологодской области 
С.В. Пастухов выражает соболезнование родным  

и близким в связи со смертью

мОСиКЯнА Ашота Альбертовича,
директора ООО ПФ «Полиграфист».

Руководство и коллектив ОАО КБ «СЕВЕРГАЗБАНК»  
глубоко скорбят по поводу безвременной смерти 
генерального директора ООО ПФ «Полиграфист»

мОСиКЯнА Ашота Альбертовича
и выражают глубокие соболезнования родным и близким.

Безвременно ушел из жизни один из самых ярких  
и успешных представителей бизнеса Вологодской области, 
мудрый, интеллигентный и энергичный человек, внесший 

большой вклад в развитие крупнейшего полиграфического 
комплекса региона.

Память об Ашоте Альбертовиче навсегда останется  
в сердцах всех вологжан.

Помним. Скорбим.

Коллектив ОАО КБ «СЕВЕРГАЗБАНК» глубоко скорбит  
и выражает соболезнование родным и близким по поводу 

безвременной смерти своего коллеги

герАСимОВА Юрия борисовича.
Это неожиданная и тяжелая утрата для родных и близких 

Юрия Борисовича, для его коллег и друзей.
От нас ушел настоящий профессионал, вдумчивый, 

искренний, добрый и очень нужный нашему коллективу  
и своим близким человек.

Юрий Борисович Герасимов навсегда останется в нашей 
памяти и в наших сердцах.

 Некоммерческое партнерство «Саморегулируемая 
организация «Строительный Комплекс Вологодчины» 
глубоко скорбит о безвременной смерти директора  

ООО ПФ «Полиграфист»

мОСиКЯнА Ашота Альбертовича
и выражает соболезнование родным и близким 

покойного. 
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БИЗНЕС-ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ
Овен. Эта неделя складывается для Овнов 

неоднозначно, многое будет зависеть от специ-
фики вашей деятельности. Тем, кто занимает-
ся торгово-закупочной и посреднической де-
ятельностью, предоставляет транспортные 
услуги и консультирует клиентов, удастся до-
биться успеха в своей работе. Возрастут ваши 
доходы, расширится клиентская база. 

Телец. Тельцам удастся приумножить свои 
финансовые ресурсы. Деньги сами будут идти 
к вам в руки, главное - не лениться и успевать 
оперативно реагировать на предоставляющие-
ся возможности для заработка. Наиболее при-
быльной будет работа, связанная с недвижимо-
стью, строительством, коммунальными и город-
скими службами, дизайном интерьера. 

Близнецы. Сильной стороной Близне-
цов на этой неделе станет их личное обая-
ние и умение находить тонкий психологиче-
ский подход к разным людям. Благодаря это-
му вы сможете успешно сотрудничать с людь-
ми по деловым вопросам. Между тем это не 
лучшее время для тех, кто имеет неофициаль-
ную подработку. Не делайте работу без твер-
дых гарантий оплаты.

Рак. Ракам, скорее всего, удастся увели-
чить уровень доходов. Наиболее успешно пой-
дут дела у тех, кто занят умственным трудом: 
работает с информацией, документами, ком-
пьютерной техникой. Сейчас не стоит пола-
гаться на надежность в партнерских связях. 

Лев. У Львов будет много перспективных 
идей. Вы будете готовы действовать весьма ини-
циативно и изобретательно ради реализации 
своих намерений. Но, несмотря на высокую лич-
ную активность, вы сможете продвинуться впе-
ред только в творческом сотрудничестве с дру-
гими людьми. Между тем не следует ожидать 
каких-либо преференций от начальства. 

Дева. Неделя складывается удачно для Дев, 
занимающих руководящие должности. Прежде 
чем принимать ответственные решения, поста-
райтесь собрать всю интересующую вас ин-
формацию и провести тщательный анализ. Так-
же это хорошее время для использования мето-
дов тайной дипломатии для урегулирования не-
которых вопросов, не подлежащих огласке. 

Весы. Весам стоит подумать о будущем сво-
его бизнеса. На этой неделе перед вами могут 
открыться перспективы в работе, и следует отне-
стись к ним со всей серьезностью. Не зацикли-
вайтесь на сиюминутных выгодах, ищите то, что 
принесет вам успех в будущем. А для этого сле-
дует более углубленно изучить опыт работы ва-
ших коллег из других стран и регионов. 

Скорпион. Неделя обещает стать для Скор-
пионов довольно неспокойной. Сейчас не ис-
ключены структурные перестройки, реформи-
рование. Однако не стоит бояться обновления. 
Все перемены, которые будут происходить на 
этой неделе, пойдут вам на пользу, будут способ-
ствовать укреплению ваших позиций на работе. 

Стрелец. Стрельцы смогут добиться ком-
промисса при ведении переговоров с деловыми 
партнерами и подписать взаимовыгодный дого-
вор о сотрудничестве. Это благоприятное время 
для урегулирования любых юридических спо-
ров. Сейчас можно проводить рекламные акции, 
принимать участие в публичных мероприятиях, 
совершать деловые поездки. 

Козерог. Козерогам на этой неделе реко-
мендуется максимум внимания уделить про-
работке вопросов качества труда, а также 
сложностям, возникающим в ходе выполне-
ния текущей работы. Тогда многие текущие 
дела вы сможете выполнять намного быстрее, 
чем раньше. Обостряется ваш инженерно-
технический талант. 

Водолей. Неделя складывается благо-
приятно для Водолеев, работающих в сфере 
услуг. Особенно это относится к таким про-
фессиям, которые призваны сделать жизнь 
людей радостнее и красивее. Речь идет о ра-
ботниках салонов красоты, спа-салонов, сфе-
ры шоу-бизнеса, туризма. На выходные дни не 
планируйте никаких дел и больше отдыхайте.

Рыбы. Рыбам на этой неделе удастся до-
биться существенного улучшения условий 
труда, что сделает вашу работу более ком-
фортной и повысит производительность тру-
да. Также это хорошее время для конструктив-
ного взаимодействия с коллегами по трудово-
му коллективу. 

Новобранцы надели 
свитера

Первый втягивающий сбор 
начался с представления но-
вичков, собрания и медосмо-
тра. Слова приветствия и напут-
ственная речь Андрея Назаро-
ва (собрание проходило за за-
крытыми дверями) уложились в 
четверть часа.

- А чего задерживать ребят, 
все семейные. Сказал вводное 
слово и отпустил, - рассказал 
тренер корреспонденту «Крас-
ного Севера».  «Семейные ре-
бята» проявили удивительную 
пунктуальность - на собрание 
не опоздал ни один из игроков.

От назаровской «Северста-
ли» одни ждут грубого силово-
го хоккея, которым отличались 
прежние команды тренера На-
зарова, другие  скорого появле-
ния молодых звезд вроде челя-
бинца Кузнецова, воспитанни-
ка того же Андрея Викторовича.  

Прошлогодних лидеров в 
«Северстали» осталось мало, к 
тому же двое опаздывают - вра-
тарь Василий Кошечкин и пока 
действующий капитан Евгений 
Кетов в расположение коман-
ды еще не прибыли. Причина 
уважительная - у обоих роди-

лись дети, у вратаря - двойня. 
Зато другая звезда клуба Вадим 
Шипачев прибыл минут за со-
рок до объявленного собрания 
и пребывал в великолепном на-
строении. Хорошее настроение 
лучшего бомбардира «Север-
стали» прошлого сезона впол-
не объяснимо - новый главный 
тренер, едва заступив на пост, 
объявил его лидером и главным 
стержнем команды. Будто бы 
даже телохранителя для него 
присматривает. Едва в прессу 
просочилась информация о вы-
званном на просмотр высочен-
ном и крепком тафгае Гимбато-
ве, о нем стали говорить как о 
персональном опекуне легкого 
Шипачева. Впрочем, они пока 
не встречались - Гимбатов по-
кинул Череповец и отправился 
улаживать дела с прежним клу-
бом «Ермак». 

Перед собранием, закры-
тым для журналистов, прошло 
представление пополнения. 
Каждый новичок, а их в клубе 
восемь, надевал свитер и клуб-
ную бейсболку и в вольных вы-
ражениях произносил «при-
сягу» верности клубу. Подоб-
ных мероприятий в Череповце 
раньше не было. Шестеро но-
воявленных «северстальцев», 
усевшись плечо к плечу, с тру-
дом поместились между двумя 
стенами пресс-центра. 

Хорошо еще, что широко-
плечий крепыш Александр Ря-
занцев, от которого ждут бом-
бардирских подвигов, прошел 

процедуру примерки черно-
желтого свитера еще в июне.

- Ваш бросок называют са-
мым сильным в России, а воз-
можно, и в мире. Как относи-
тесь к тем разговорам? - инте-
ресуемся у хоккеиста, который 
первым вышел из раздевалки 
после собрания.

- Я мало внимания обра-
щаю на то, что говорят люди, 
- отвечает Рязанцев. - Нравится 
бросок? Пожалуйста, наслаж-
дайтесь. Чувствую себя замеча-
тельно, рвусь тренироваться.

Одним из последних разде-
валку покидает 17-летний Па-
вел Бучневич, провозглашен-
ный в прошлом году одним из 
самых ярких молодых хоккеи-
стов России.

- Я впервые на собрании в 
первой команде - здесь все се-
рьезнее, - говорит он. - Сначала 
хотел сесть с краешку, но залез 
в середину - там легче спрятать-
ся за широкими спинами (улы-
бается). Тренер еще в июне пе-
редал мне через помощников, 
чтобы я летом занимался инди-
видуально. Начал усиленные за-
нятия две недели назад. До это-
го был занят экзаменами в шко-
ле - получил тройки, но главное 
сдал и можно отдаться хоккею.

Вместо пробежек 
велотренажеры 

Днем позже «Северсталь» 
провела первую тренировку. 
Хоккеисты сразу же ощутили 

на себе особенности тренер-
ской методики Андрея Назаро-
ва. При его предшественнике 
Дмитрии Квартальнове игроки 
с первого дня сборов и до пер-
вого дня чемпионата ежеднев-
но наматывали круги по ас-
фальту. Новый главный тренер 
пересадил подопечных на вело-
тренажеры, любовь к которым 
привез из Америки, где играл за 
команды НХЛ.

- Еще лет десять назад я 
придавал огромное значение 
кроссам, но с появлением со-
временных велотренажеров я 
пересмотрел свои воззрения, 
- рассказал Андрей Назаров. - 
Нагрузка та же, но колени целы. 
Не секрет, что когда много бега-
ешь, болят колени. 

Первая тренировка продол-
жительностью в два с полови-
ной часа началась в Ледовом 
дворце - час спортсмены рабо-

тали со штангой и крутили пе-
дали велотренажера, после чего 
отправились на искусственное 
поле стадиона «Металлург», где 
разбились на четыре команды и 
провели пару игр. На поле боль-
шинство игроков придержива-
лись своих хоккейных амплуа, и 
обращались с мячом не менее 
ловко, чем с шайбой.

Вратарь Александр Тряни-
чев, которому, вероятнее всего, 
предстоит стать сменщиком Ва-
силия Кошечкина, по-яшински 
прыгал по углам. А Богдан Ки-
селевич как был на льду не-
проходимым защитником, так 
и остался им на траве. Когда 
тренеры дали отбой трениров-
ке, с хоккеистов пот лил гра-
дом. Впрочем, нынешнее заня-
тие втягивающее - настоящая 
работа с двухразовыми трени-
ровками на льду и в тренажер-
ном зале впереди.

- Физическое состояние ре-
бят мне понравилось - заметно, 
что они тренировались само-
стоятельно, - сказал после пер-
вого занятия Андрей Назаров. 
- Есть что подтянуть, но на вер-
ных 80% они готовы. У нас есть 
полтора месяца, чтобы подгото-
вить ребят к сезону.

Наставник «Северстали» 
признался, что уже набросал 
в голове расстановку пяте-
рок, но до занятий на льду, а 
они начнутся уже через три-
четыре дня, не хочет раскры-
вать своих замыслов. Журна-
листы попытались разгадать 
этот секрет, исходя из соста-
вов футбольных команд (их 
как раз было четыре, как и пя-
терок), но оказалось, что пе-
ред тренировкой рассортиро-
вали хоккеистов случайным 
порядком - «на один-четыре 
рассчитайсь». 

Андрей Назаров провел первую тренировку 
хоккейной команды «Северсталь»
К череповецкому клубу сейчас прикованы взгляды всей России. 
На тренерский мостик «Северстали» поднялся один из самых 
интересных и перспективных наставников Андрей Назаров, к тому же 
состав команды поменялся наполовину. Первый череповецкий сбор 
«сталевары» начали 12 июля, через две недели стартует финский, 
а потом швейцарский. В конце августа, перед стартом нового сезона, 
«Северсталь» сыграет на турнире в Донецке. 

Скоро старт

Сергей ВИНОГРАДОВ

Автора «Графоманки» 
наградили Почетной 
грамотой Министерства 
культуры России

Вологжанка Галина 
Щекина удостоена 
Почетной грамоты 
Министерства 
культуры, которая 
согласно положению, 
является поощрением 
за заслуги в области 
культуры, а также 
за безупречную 
гражданскую службу.

Читателям она известна, 
в первую очередь, как автор ро-
мана «Графоманка» и  повести 
«Ор». Также в  свет вышло не-
сколько сборников ее стихов, 
рассказы, повесть «Тедиум» 
и книга для детей «Бася и ком-
пания».

В  2008 году роман Галины 
Щекиной «Графоманка» вошел 
в финал национальной премии 

«Русский Букер» в числе шести лучших прозаических произведе-
ний, опубликованных на русском языке. В 2009 году этот же ро-
ман был выдвинут на  соискание премии «Национальный бест-
селлер».

Писатель, драматург, общественный деятель Галина Щекина 
много лет руководит литературным объединением «Ступени» и 
вологодской детской студией «ЛИСТ». Ее усилиями в Вологде было 
создано отделение Союза российских писателей. 

Виктория СМИРНОВА

1600 находок в устье 
Царевы
Тридцать юных археологов из Вологды, а также 
Вашкинского, Вытегорского, Тотемского районов 
совершили путешествие в каменный век. Они 
стали участниками региональной историко-
краеведческой экспедиции «Ловитва», объектом 
изучения которой стало древнее поселение 
в устье реки Царевы, являющейся левым 
притоком Сухоны.

Две недели школьники вместе с профессиональными археоло-
гами исследовали культурные напластования раннего железного 
века, эпохи раннего металла, позднего неолита и развитого мезо-
лита, изучали древнейшие остатки материальной культуры перво-
бытных охотников и рыболовов - первых обитателей этого микро-
региона в эпоху каменного века. Итогом раскопок стала обшир-
ная коллекция каменных орудий труда и охоты - около 1600 пред-
метов!

В школе первобытных ремесел «Путешествие в каменный век», 
которая открылась в дни экспедиции, ребята научились возводить 
легкие каркасные жилища наподобие индейских «типи», изготов-
лять кремневые наконечники и сланцевые топоры, плести из тра-
вы веревки и рыболовные сети из нитей, разводить костры при по-
мощи кресала и кресальных кремней.

За время экспедиции юные исследователи овладели основны-
ми приемами разборки культурного слоя, методикой простран-
ственных измерений обнаруженных артефактов, познали азы 
теоретической и полевой археологии.

Виктория СМИРНОВА

Награда

Истоки

Город расцвел яркими 
красками
Около 40 заявок подали жители города 
металлургов на участие в конкурсе «Цветущий 
город». На этой неделе конкурсная комиссия 
проведет первый рейд - эксперты начнут 
оценивать претендентов на победу.

«Несмотря на то, что конкурсная комиссия уже приступает к 
оценке, мы еще ждем заявок от управляющих компаний. Подать 
заявку на участие в конкурсе можно до 15 августа, конкурсная ко-
миссия выедет по каждому адресу», - говорит заместитель предсе-
дателя городской Думы Череповца Маргарита Гусева.

Официальный сайт администрации города сообщает, что с 
каждым годом конкурс становится все более популярным. В этом 
году участие в проекте принимают филиалы банков, предприятия 
торговли и услуг, школы и детские сады, а также простые чере-
повчане, неравнодушные к внешнему облику города. Конкурсан-
там предлагается создать самый красивый двор, клумбу или цвет-
ник. А специальные номинации этого года - «Цветы в подарок к 
юбилею Череповца» и «Фотоулыбка», посвященные юбилею горо-
да. Имена победителей конкурса «Цветущий город» будут названы 
в сентябре в СКЗ «Алмаз».

Дмитрий ПОГОДИН

Благоустройство

Конкурс «Цветущий город» проводится в Череповце уже 
несколько лет подряд.

Галина Щекина.
Андрей Назаров дает указания игрокам. На первой тренировке хоккеисты играли в футбол. В середине недели команда уже выйдет на лед. /Фото Александра Коркка

Теему Лааксо впервые примерил форму «Северстали», а вот Петр Часлава (справа) 
несколько лет назад уже выступал за череповецкую команду.
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